
П ролет арии всех стран, соединяйт есь !
В И З И Т  В  М О С К В У

По приглашению Президи
ума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства 29 июня в Москву 
с официальным визитом при
был Президент Демократи
ческой Республики Мадагас
кар Дидье Рацирака.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном государствен
ными флагами Демократи

ческой Республики Мадагас
кар и Советского Союза, вы
сокого гостя встречали Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, канди
дат в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель

Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
В. В. Кузнецов, другие офи
циальные лица.

На ■ летном поле был вы
строен почетный караул. 
Прозвучали государственные 
гимны двух стран.

Д. Рацирака и Л. И. Бреж
нев обошли строй советских 
воинов.

(ТАСС).
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СЕРЕДИНА
ПЯТИЛЕТКИ

Завершено полугодие.
Вместе с ним — первая по
ловина пятилетки. Трудя
щиеся области подошли к 
этому важному рубежу в 
жизни страны, имея на 
своем счету немало добрых 
дел, успехов в выполнении 
решений XXV съезда КПСС. 
Почти на 25 миллионов руб
лей продукции сверх зада
ния двух с половиной лет 
пятилетки поставили народ
ному хозяйству промышлен
ные предприятия. Значи
тельно возросли объемы ка
питального (Строительства. 
За два с половиной года ос
воено свыше 1.5 миллиарда 
рублей. Введены в эксплуа
тацию такие крупные объ
екты, ^ак газопровод Ниж
невартовск — Томск — Куз
басс, нефтепровод Раскино—• 
Васюган. Хорошим подар
ком для жителей областного 
центра стал ввод драмати
ческого театра, нового уни
вермага. Увеличилось число 
новоселий, С начала пяти
летки сдано свыше мил
лиона квадратных метров 
жилья, более чем - на 9 ты
сяч мест школ, детских до
школьных учреждений—поч
ти на 4 тысячи мест.

Заметные перемены про
изошли в совхозах и колхо
зах области. За счет специ
ализации и концентрации 
производства, межхозяйст
венной кооперации выпуск 
сельскохозяйственной про
дукции в среднем возраста
ет на ,6 процентов в год. 
Больше стало продаваться 
сельскохозяйственной про
дукции. Выполнены задания 
по закупкам молока, карто
феля, овощей. Но допуще
но серьезное отставание по 
продаже государству зерна, 
не выполнен хозяйствами 
области план закупок мяса.

Улучшились условия жиз
ни томичей, возросло их ма
териальное благосостояние. 
Средняя заработная плата 
увеличилась на 6 процентов. 
Заметно повысилась зарпла
та у 70 тысяч работающих в 
непроизводственной сфере.

Выполняя решения XXV 
съезда КПСС, партийные 
организации настойчиво до
биваются повышения эф
фективности и качества ра
боты на основе внедрения 
достижений научно-техни
ческого прогресса, совер
шенствования организации 
труда, управления производ
ством. Все более широкое 
распространение во всех от
раслях народного хозяйства 
получает хозрасчетный
бригадный подряд. Хороший 
опыт его применения на
коплен на строительстве, в 
лесной и нефтяной промыш
ленности, в геологии. Волее 
активно применяется
бригадный подряд на заво
дах, в сельском' хозяйство. 
Это повышает ответствен
ность работающих за конеч
ные народнохозяйственные 
результаты, помогает вос
питывать заботливых, рачи
тельных хозяев производ
ства.

Патриотизм, высокая
гражданственность трудя
щихся области, их стремле
ние внести больший вклад 
в реализацию экономиче
ской и социальной програм
мы, намеченной Коммуни
стической партией на деся
тую пятилетку, ярко про
являются в социалистиче
ском соревновании за пере
выполнение народнохозяйст
венных заданий этого гола. 
Многие тысячи рабочих, 
сотни бригад и участков ре
шили справиться с планами 
трех лет пятилетки к го

довщине новой Консти
туции. Ценный опыт по
вышения эффективности 
производства накоплен на 
манометровом, подшипнико
вом заводах, в объединении 
«Контур», в Западной неф
теразведочной экспедиции, в 
нефтегазодобывающем уп
равлении Стрежевойнефть. 
Его изучение, практическое 
применение — серьезный 
резерв улучшения работы. 
Добиться этого тем более 
важно, что многие коллек
тивы не достигли темпов 
роста выпуска продукции, 
предусмотренных контроль
ными цифрами пятилетки.

Просчеты в планировании 
привели к тому, что ряд 
предприятий, выполняя те
кущие задания, тем не ме
нее допустил отставание по 
темпам роста объемов про
изводства. Это относится 
прежде всего к коллективам 
электротехнической, лесной, 
пищевой, легкой, топливной 
промышленности. Намного 
ниже своих возможностей 
закончили первую половину 
пятилетки работники строи
тельной индустрии, что при
вело и к затруднениям в 

-капитальном строительстве. 
Например, большой долг у 
объединения Томскстройма- 
териалы. Объединению не
обходимо увеличить выпуск 
изделий за пятилетку на 23,2 
процента. Пока прирост сос
тавляет около 9 процентов. 
Очень медленно наращива
ют объемы производства и 
предприятия стройиндуст
рии Томского управления 
строительства.

В нашей области еще не
мало отстающих предприя
тий, срывающих народно
хозяйственные поставки, 
допускающих убытки. За ма
лым исключением все опи 
могли работать стабиль
но и устойчиво. Объек
тивных причин для отста
вания пет. Нередко пред
приятия лесной отрасли, 
сельского хозяйства, распо
ложенные по соседству, 
имеющие равные возможно
сти, добиваются совершен
но разных результатов. Это 
еще одно свидетельство про
счетов в партийном и хо
зяйственном руководстве 
экономикой, неумения с 
полной отдачей использо
вать резервы производства.

Достигнув экватора пя
тилетки, партийным органи
зациям необходимо глубоко 
проанализировать сделанное, 
разработать конкретные ме
роприятия, обеспечивающие 
безусловное выполнение за
даний третьего года и пяти
летки в целом. Каждый кол
лектив должен ясно знать 
задачи и цели на остав
шееся время и напряженно 
бороться за их выполнение.

— В 1979—1980 годах всем 
нам предстоит работать 

. очень напряженно. Чтобы 
выполнить задания пятилет
ки в целом, надо в остав
шиеся два года значительно 
повысить темпы роста про- 
йзводства, производитель
ность труда, улучшить мно
гие другие показатели, —1 
подчеркнул в своей недавней 
речи в Минске Генераль
ный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
тов. Л. И. Брежнев.

В соответствии с указа
нием тов. Л. И. Брежнева 
необходимо строить всю 
политическую и организа
торскую работу в коллек
тивах, поправить произ-

С ч е т  п р о д о л ж а е т с я
Первый в Молчановском 

районе агрегат АВМ-0,4 был 
смонтирован в совхозе «Мол- 
чановский» еще восемь лет 
назал. За эти Годы маши
нист В. И. Сгратулат и гра- 
нуляторщик А. К. Титов не 
раз становились победителя
ми областного соревнования 
коллективов, обслуживаю
щих эти сложные машины. 
В иные времена за сезон 
Стратулат и Тйтов выраба
тывали на своем агрегате по 
700 и более тонн витамин
ной травяной муки.

Но вот в совхоз поступил 
новый более мощный агре-

водственные дела. Прежде 
всего решительного пере
лома должны добиться лесо
заготовители. Если не прео
долеть значительное отста
вание, допущенное с начала 
года, то очень трудно будет 
выполнить программу пяти 
лет. В объединении Томлсс- 
пром ослабло внимание к 
внедрению новой техники и 
технологии, не проявляется 
должной заботы о наиболее 
полном использовании каж
дого заготовленного кубо
метра. Только поэтому мед
ленно наращивается раздел
ка леса в крупных про
мышленных центрах, затя
нулось освоение мощностей 
на заводе древесноволокнис
тых плит, не возрастает вы
пуск качественных пилома
териалов на лесозаводах.

Недавно во всех городах, 
районах в большинстве пар
тийных организаций про
шли собрания активов, на 
которых обсуждались зада
чи, вытекающие из реко
мендаций и указаний, вы
сказанных тов. Л. И. Бреж
невым во время поездки по 
Сибири и Дальнему Восто
ку. Очень важно незамед
лительно и по-боевому при
ступить к осуществлению 
намеченных мер. Вторая по
ловина пятилетки для то
мичей будет еще более на
пряженной, чем первая. Ус
коренными темпами пред
стоит развивать нефтяную 
промышленность, геологию. 
Почти вдвое увеличить 
объем работ, дать стране в 
1980 году 12—14 миллионов 
тонн нефти — задача неф
тяников.

Трудные рубежи предсто
ит взять труженикам села. 
Благоприятные погодные 
условия этого года позволя
ют при успешном проведе
нии летнего комплекса ра
бот и тщательной подготов
ке к зиме выполнить на
роднохозяйственные планы 
закупок' сельскохозяйствен
ной продукции, создать ос
нову для хорошей работы в 
будущем году. Нужно попра
вить дела на строительстве 
сельскохозяйственных объ
ектов, и прежде всего — на 
возведении бройлерной
фабрики, тепличного комби
ната, свинокомплекса на 
108 тысяч голов. К концу 
пятилетки эти агрокомплек
сы необходимо полностью 
ввести в эксплуатацию.

Выполнение социальной и 
экономической программы 
развития области на деся
тую пятилетку, ускоренное 
развитие производитель
ных сил в решающей мере 
зависит от увеличения тем
пов и объемов капитального 
строительства. Государство 
щедро выделило средства на 
возведение многих крупных 
сельскохозяйственных, про
мышленных, коммунальных 
объектов. По поручению ЦК 
КПСС Совет Министров 
СССР принял специальное 
постановление об увеличе
нии жилищного строитель
ства в г. Томске и области. 
Долг и дело чести строите
лей — вовремя сдать все 
запланированные стройки, 
которые определяют уско
ренные темпы развития эко
номики и культуры области 
в одиннадцатой пятилетке. 
Особая ответственность воз
ложена на всех участников 
возведения нефтехимическо
го комплекса. Уже в 1980 
году страна должна полу
чить томский полипропилен, 
затем — метанол. Наша об
ласть станет одним из 
наиболее крупных в стране 
поставщиков продукции
нефтехимии.

Большие планы у трудя
щихся области на десятую 
пятилетку. Для их выпол
нения нужно добросовеотно, 
старательно, экономно рабо
тать каждому из нас. Ини
циатива и поиск, высокое 
чувство ответственности, 
строжайшая дисциплина — 
без этого невозможно будет 
успешно выполнить все воз
растающие народнохозяйст
венные задания.

гат по приготовлению ви
таминной муки — АВМ-1,5. 
Немного позднее хозяйство 
приобрело еще один агре
гат —- АВМ-0,65. Казалось 
бы, выработавшей все ре
сурсы машине пора на спи
сание.

— Мы еще на нем пора
ботаем, — не согласились 
Стратулат и Титов. — 
Год-другой АВМ еще вы
держит, негоже списывать 
работоспособный агрегат.

Механйзаторы сами под
готовили АВМ-0,4 к работе 
и, как только подошла ози
мая рожь, специально посе

янная на витаминную ■ муку, 
приступили к приготовле
нию этого ценного корма.

Параллельно с АВМ-0,4 в 
совхозе работает и АВМ-1,5. 
Третий агрегат пока еще 
настраивается, отлаживает
ся. Кормозаготовительный 
комплекс по производству 
витаминной муки обслужи
вают звенья по скашиванию 
зеленой массы из трех 
тракторов с КУФами и 
транспортное — из шести 
автомобилей.

В настоящее время кол
лективами обоих агрегатов 
выработано более 140 тонн 
витаминной травяной муки.

Е. ЕРЕМИН.
Молчан^вский район.
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П Е Р Е Г О В О Р Ы  В К Р Е М Л Е
29 июня в Кремле состоя

лись переговоры Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева и члена По
литбюро ЦК КПСС, минист
ра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко с Президен
том Демократической Рес
публики Мадагаскар Дидье 
Рациракой.

Во время переговоров, про
шедших в атмосфере друж
бы и взаимопонимания, бы
ло с удовлетворением отме
чено, что отношения между 
Советским Союзом и Демо
кратической Республикой 
Мадагаскар успешно разви
ваются. Стороны выразили 
убеждение, что дальнейшее 
углубление дружественных 
отношений и всестороннего

сотрудничества между ооо- 
ими государствами отвечает 
коренным интересам народов 
СССР и Мадагаскара и слу
жит делу укрепления мира 
и безопасности как в Афри
ке, так и во всем мире.

Советские руководители 
пожелали президенту и на
роду Мадагаскара новых ус
пехов на пути социально- 
экономических преобразова
ний и подтвердили намере
ние Советского Союза и 
впредь оказывать Демокра
тической Республике Мада
гаскар необходимую поддер
жку.

Д. Рацирака выразил сер
дечную признательность со
ветскому народу, ЦК КПСС 
и лично Л. И. Брежневу за 
оказываемую помощь в ук
реплении политической и 
экономической независимо

сти Мадагаскара. Он отме
тил, что в ДРМ придают ва
жное значение дальнейшему 
развитию и углублению со
трудничества с Советским 
Союзом.

При обсуждении актуаль
ных международных про
блем было отмечено совпаде
ние или близость позиций 
обеих стран по основным 
вопросам международных, 
отношений. Была подчеркну
та настоятельная необходи
мость активизации усилий 
всех государств и народов, 
направленных на закрепле
ние разрядки международ
ной напряженности, избав
ление народов от тягот и 
ойасностей растущей гонки 
вооружений, на достижение 
конкретных результатов в 
области разоружения.

(ТАСС).

Б Е Р Е З О В С К А Я  Н О В Ь
Ж ит ели к о л х о з а  « И с к р а »  р а с с к а зы в а ю т  о  с в о е м  р о д н о м  с е л е

Название точно соответст
вует действительности — это 
село со всех сторон обступи
ли березовые рощи. И только 
когда вплотную подъедешь к 
нему, то начинаешь разли
чать среди зеленых разли
вов крыши домов, производ
ственных зданий. Глаз все 
чаще, радуют новостройки.

— Только в прошлом году 
заселено тридцать квартир, 
нынче будет не меньше, — 
сообщил не без гордости се
кретарь колхозного партбюро 
Виталий Николаевич Мелен- 
тович. — Наверное, потому 
люди из села, в том числе и 
молодежь, не уезжают. Во
обще березовцы отличаются 
постоянством. Пример тому 
— сам председатель колхоза 
«Искра» Юган Иванович 
Брок, занимающий этот пост 
больше 20 лет. К сожалению, 
на сей раз с ним не удалось 
увидеться — он уехал -на 
сессию в сельхозинститут... 
И когда мы решили побы
вать на дойке, то дорогу ту
да показала дочь председа
теля Галина Мазикова, ко
торая после техникума рабо
тает в родном колхозе глав
ным зоотехником.

— Когда в тех н и кум е  д евча 
та  провож али  меня домой, то 
многие завидовали , что  о т е ц -  
председатель. Т олько  одна ск а 
зала , что  будет трудно. Она-то 
ка к  раз и не о ш иблась . Отец 
с меня тр ебует  больш е, чем  с 
других. Но, правда, и помога
ет, — р асска зы вал а  Галина, — 
О тветственн ость  б ол ьш ая. Ведь

нолхоз ж ивотн овод ческого  на
пр авлени я. А  вообще-то Бере 
зовка , по-моему, — самое л у чш е е  
село!.. Хорош о здесь! И ск о л ь 
ко всего построено тольно  за 
последние годы!

Строит колхоз в основном 
за счет доходов от животно
водства. Так, если в 1976 го
ду было получено 46 тысяч 
рублей, то в 1977 году—уже 
64 тысячи чистой прибыли. 
А всего доход составил 1 
миллион 250 тысяч рублей. 
И главный доход, как сооб
щила экономист Анна Вах
тер, дает сверхплановая 
продажа государству молрка 
и мяса.

Достигается это трудом та
ких честных тружеников, 
как доярки А. В. Петрова и 
Л. Э. Вахтер, скотник А. О. 
Вахтер, механизаторы П. С. 
Камадей, В. М. Криска, В. А. 
Плоом и многие другие.

Колхоз, в 1974 году отме
тивший свое 40-летие, срав
нительно невелик — около 
300 человек. Кроме Березов
ки, в нем еще две деревни: 
Малиновка и Лилиенгофка. 
Живут здесь люди десяти 
национальностей. Дружно 
живут, с любовью обновля
ют свое село. Только в этой 
пятилетке в колхозе постро
ены Дом культуры, здания 
школы и детского сада, сто
ловая, возведен свинокомп
лекс, закладывается комп
лекс на 800 коров. Ежегодно 
на строительство затрачива-

Н А  С Н И М К А Х :
Д П очетны й  колхознин, 

м аш инист А В М  Владимир 
А вгус то ви ч  Плоом.

д  Д оярки  Ида Крейц- 
вальд, Елена Ви ти ти н а  и 
Надежда К ам егаче ва  с 
главны м  зоотехником  Гал и 
ной М азиковой  (втор ая сле 
ва).

д  На поле у  З н а к а  ка 
ч е с т в а - м е х а н и з а т о р ы  В. А. 
Вели кан о в  и Л. М. Соловьев, 
Н. Д. Б аб урин  и А . А . Уде- 
кю л ь  (стоят).

ется около 500 тысяч рублей 
капиталовложений, а только 
на жилье в прошлом году 
израсходовали 216 тысяч.

Новое — и в  организации 
труда. Все больше механиза
ции.

— В  47-м году я  пригнал в 
колхоз пер вы е  два тр акто р а , 
потом ком байн , — вспом инает 
по четны й  колхозник, м аш и 
н ист А В М  В. А . Плоом, — а 
тепер ь  у  нас 34 тр акто р а , 37 
автом аш ин , 18 ком байнов. И 
вот — А ВМ ...

За отличную работу на 
этом АВМ Владимир Авгу
стович в прошлом году был 
удостоен золотой медали 
ВДНХ. В прошлом году он 
заготовил 684 тонны травя
ной муки, нынче взял обя
зательство дать 700. Дело 
спорится. И мука от агрега
та, в чем мы смогли убе
диться, уже поступает для 
подкормки коров. Причем 
нынче звено, возглавляемое 
Плоомом, заключило с адми
нистрацией договор на 
бригадный подряд. Звену 
выделены необходимые пло
щади для скашивания зеле
ной массы, техника для ее 
подвозки, произведен расчет 
возможных затрат.

(Окончание на 2-й стр.)

ЛУЧШИЕ КОЛЛЕКТИВЫ
Бюро обкома КП СС, исполком областного Совета 

народных депутатов и президиум облсовцрофа р ас
смотрели итоги социалистического соревнования кол
лективов кормоцехов в зимний период 1 9 7 7 — 1 9 7 8  
годов.

Победителями признаны коллективы кормоцехов:
Петуховского ОПХ им. Б. Н. Сидоренко Томского рай

она (начальник А. И. Калинине®);

Лучановского ОПХ им. Б. Н. Сидоренко Томского рай
она (начальник В. И. Забелин);

Цыгановского колхоза «Сибиряк» Зырянского района 
(начальник В. В. Елкин);

Вершининского ОПХ им. Б. Н. Сидоренко Томского 
района (начальник Н. Г. Аникин);

Рыбаловского совхоза имени 50-летия СССР Томского 
района (начальник А. А. Курашкин);

Зоркальцевского совхоза «Октябрь» Томского района 
(начальник А. А. Эсвайн);

Новокусковского совхоза «Комсомолец» Асиновского 
района (начальник А. А. Бахолдин);

Молчановского совхоза «Молчановекий» Молчановско- 
го района (начальник В. Д. Хроленко);

Монастырского совхоза «Шегарский» Шегарского райо
на (начальник Г. Д. Мовкаленко);

Новоильинского ОПХ Нарымской государственной се
лекционной станции (начальник В. М. Родиков).

Коллективы названных кормоцехов награждены дипло
мами обкома КПСС, облисполкома и облсовпрофа и де
нежными премиями.

С первых дней — брак
БЬЕМ ТРЕВОГУ! ■■■■■iiniiiiiiaiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiin

. Из Асиновского района 
поступил тревожный сиг
нал:

— Перед началом заготов
ки кормов в коллективах 
всех совхозов района состоя
лись собрания, на них при
нимались высокие социали
стические обязательства, ут
верждались условия сорев
нования. Кажется, было 
предусмотрено все для ус
пешной работы. И надо при
знать, что коллективы, об
служивающие агрегаты
АВМ, с первых дней тру
дятся по-ударному. Так, в 
совхозе «Новиковский» заго
товлено уже около 90 тонн 
травяной муки, в «Филимо- 
новско.ч» — 50. Всего по
району этой муки произве
дено ' около 300 тонн.

Но вся беда в том, что эта 
мука не качественная. Лабо
раторный анализ показал, 
что ни в одном хозяйстве не 
приготовлено ни одной тонны 
муки, отвечающей требова
ниям по качеству. Повсюду 
влажность муки составляет 
4—6 процентов, когда из
вестно, что этот показатель 
должен быть не ниже 8 про
центов, а в гранулах -—■ 13.

Выходит, что агрегаты

АВМ работают впустую. Ма
шинисты нервничают. Хотя 
итоги их соревнования под
водятся регулярно, но что 
толку? Ведь они понимают, 
что от такого корма проку 
не будет.

Ничему не научил аси- 
новцев прошлогодний горь
кий опыт, когда только 
5 процентов всей травяной 
муки, заготовленной в рай
оне,- были признаны сорт
ными.

< Куда же, спрашивается, 
смотрят зоотехнические и 
агрономические службы, и в 
первую очередь службы 
контроля? И как можно по
править дело?

От редакции: Этот сигнал, 
переданный нам из Асина 
журналистом А. Смагиным, 
касается не только асинов- 
цев. В хозяйствах и других 
районов не всегда уделя
ют должное внимание ка
честву заготавливаемых 
кормов, хотя слов по этому 
поводу произнесено немало.

Мы попросили эти факты 
прокомментировать заве
дующего областной ветбак- 
лабораторией В. И. Писа
рева:

— С такими фактами я

лично встречался в совхозе 
«Малиновский» Кожевников- 
ского района. Но там все 
оказалось проще — не рабо
тали на АВМ датчики тем
пературы, поэтому машини
сты трудились, можно ска
зать, вслепую.

Наверное, подобная ситуа
ция создавалась и в хозяй
ствах Асиновского района. 
И очень важно было перед 
началом заготовки кормов 
как следует проинструкти
ровать машинистов АВМ, 
чтобы они все без исключе
ния знали, какая темпера
тура нужна при обработке 
той или иной зеленой массы 
и в каком количестве дол
жна быть эта масса.

К это м у  сл ед ует  д обавить  
то л ьк о  одно: п о с к о л ь к у . г
А си н о вско м  р айоне со зд а л о сь  
тако е  тр е во ж н о е  п о ло ж ени е, 
то  ка чество  тр авян о й  м уки  
д о л ж н ы  н ем ед лен н о  в зять  
под свой  ко н тр о ль  ад м инист
р ац ия  и сп ец иалисты  хозяйств, 
н ар о д ны е  ко н тр о лер ы  и п о с 
ты  « К о м со м о л ьс ко го  п р о ж е к 
тора».

Л о зун г  м о ж е т  б ы ть  то лько  
один: «Н е  д оп ускать  на заго 
то вке  ко р м о в  ни одного  ки ло 
гр ам м а п о тер ь!» .

■1
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РЕШЕНИЯ XXV СЪЕЗДА КПСС ПРЕТВОРИМ В ЖИЗНЬ!
Д Е Н Ь

О Б Л А С Т И

п о лучен  усто й чи вы й  ф о н 
тан неф ти  из ск важ и н ы  но 
м е р  д ва на Ч кал о вско й  
площ ад и. И сп ы тания ск ва 
ж и н ы  пр ово д ит бригада 
Н. Г. В ащ ен ко  из А л е к с а н 
д р о вско й  н е ф те р а зв е д о ч 
ной экспедиции. У стан о вл е 
но, что  п р о м ы ш лен н ы й  
пласт залегает  в и н тервале  
глубин 2.560— 2567 м етр о в  
и п р и ур о чен  к о тл о ж е н и ям  
н и ж н е ю р ск о го  во зр аста .

П р о д укти вн ая  ск важ и н а  
р асп о л о ж е н а  в н еп о ср ед ст 
венной  б ли зо сти  к м агист
р ал ьн о м у  н еф теп р о во д у  
А л е к са н д р о вс к о е  —  Т о м ск
—  А н ж е р о - С уд ж е н ск , м е 
нее  ч е м  в д вадцати  ки ло 
м етрах  от н е ф те п е р ек ачи 
ваю щ ей  станции Раскино . 
Э то  сп о со б ствуе т  п е р сп е к 
тиве  б ы стр ого  вкл ю че н и я  
Ч кал о вско го  м е с т о р о ж д е 
ния в п р о м ы ш л е н н ую  от
р аботку .

Л . В И К Т О Р О В .

Щ<В19ВШ1ЕШ11еЯ1Ш11В1ВШ!1111Ш

зако н чен а  вы сад ка  д есан 
та на тр ассу  с тр о ящ ей ся  
линии вы со ко во л ьтн о й
эл ектр о п ер е д а чи  Ч ап аевка
—  Каты льга . Е е  п р о к л а д ы 
ваю т пр ед ставители  ш ести  
организаций  С тр е ж е во го : 
п р о м ы сл о вая  ге о ф и зи че 
ская контора, тр ест Томск- 
газстрой , р ем о н тн о стр о и 
тельн ы й  участо к  Н ГД У  
С тр е ж е во й н е ф ть , сп ец и ал и 
зи р о ван н ое  стр о и тел ьн ое  
уп р авлен ие , уп р авл ен и е  
тех но ло гическо го  тр ан 
спорта. К аж д о й  из ш ести  
групп р айона дано зад ание  
к 15 ию ля сд елать по 
5 ки л о м е тр о в  пр осеки . Э то  
значит, что  участо к  тр ассы  
по тер ритор ии  А л е к 
санд ро вского  р айона буд ет 
пройден  нам ного  р ан ьш е  
срока.

Ю . А Л Е К С А Н Д Р О В .

И  щ|{1ишт1тн11Ш8№тт

завод  « С и б эл е ктр о м о то р »  
получи л  сви д етел ьство  о 
присвоении  го суд ар ствен 
ного Зн ака  качества  на 
двигатели  сер ии  4А-112 в 
п ы ле н е п р о н и ц а ем о м  и в л а 
го стой ко м  исполнении .
А  всего  с начала года го
суд ар ствен н ы й  З н а к  к а ч е 
ства пр исвоен  30 ти п о р аз 
м е р а м  кр ан о вы х  и м е та л 
лурги ческих  эл ектр од ви га 
телей  сер ии  М Т Н  четверто-: 
го, пятого  и ш есто го  габа
ритов.

В. Я К У Ш Е В И Ч , 
за ве д ую щ и й  се к то р о м  
н о рм ализац ии  и стан 
дартизации  С К В  «Сиб- 

эл ектр о м о то р а» .

р аб о чи е  опы тного  п р о и з 
во д ства  института эл ек тр о н 
ной интроскопии  при ТПИ 
приняли  встр е чн ы й  план по 
д о с р о ч н о м у  и зго то влени ю  
у зл о в  и д еталей  у с к о р и те 
лей , пр ед н азн ачен н ы х  для 
ко н тр о ля  ка чества  с в а р 
ных ш во в  и зд елий  во л го 
д он ско го  заво д а  «Атом- 
м аш ». Н о вы е  социалистиче- 

. ские  о б яза те л ьст ва  при 
нял та кж е  ко л лекти в  л а б о 
ратории  уско р и телей . Е е  
сотруд ники  в м ак си м ал ьн о  
ко р отки е  ср о ки  р а зр а б о та 
ли принципиально  н о вую  
ко н стр укц и ю  б етатр онов , 
ко н стр укто р ы  вы дали  р а 
б о чи е  че р теж и . С е й ч а с  в 
институте п о лн ы м  ходом  
идет и зго то влени е  пультов  
уп р авл ен и я  и различны х  
б ло ко в . П о -уд ар но м у тр у 
д ятся  токари  В. Н. Кайда- 
д ов, Г. И. М а сл як , И, П. 
И саев, В. С. А нд рианов, 
ф р е зе р о вщ и к  Н. К. Пижан- 
ков и другие. С б о р к а  ш е 
сти б етатр о нов  для гиганта 
атомной энер гетики  страны  
д олж н а  быть зако н чен а  в 
сентяб ре .

В. В О Р О Н О В С К И Й .
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м еханизато р ы  совхоза
«М и р н ы й »  То м ского  р а й 
она, р аб о та ю щ и е  во  главе 
с м аш и н и сто м  П. М ураш о
вы м  на агрегате  АВМ-0.65, 
вы д али  50-ю тонну тр а в я 
ной м ук и  сверх  и ю н ьского  
зад ания {200 тонн]. Всего  
этот коллектив , вы ступ и в 
ший инициатором  о бл аст 
ного и районного  со р е вн о 
вания, о б я за л ся  за  се зо н  
пр ои звести  1.250. тонн ви 
там инного  ко р м а  —  на 400 
тонн б о л ьш е  прош логодне-

Б. О В Ц Е Н О В .

в о се м ь  рабо чих  м ех ано 
сб о р о чн о го  цеха №  2 м а 
н о м етр о во го  заво д а  вы п о л 
нили план трех  пет п яти 
летки. Э то  слесари-сбор 
щ ики  3. А . Хр ипунова, 
Т. Н. О р л о ва , ф р е з е р о в 
щ иц ы  Л. Т. М и н еева , Т. А. 
М исю тина , наладчики  то 
карны х автом атов  Н. М. 
Ф р о л о в , А . А. Ш ош ин , то 
карь-часовщ ик Г. Н. К о м 
лева , ш там повщ ица Н. Т. 
Гусева .

В. В А К К Е Р .

ПРОЖИТЫ два с поло
виной года десятой пя
тилетки. На ее «эквато

ре» отчетливо видны пра
вильность и жизненность 
курса X X V  съезда КПСС, 
курса укрепления могуще
ства социалистической Ро
дины.

К «экватору» пятилетки го
родская партийная органи
зация, трудящиеся Томска 
подошли, накопив немалый 
опыт, умножив возможно
сти для дальнейшего повы
шения эффективности рабо
ты, совершенствования ме
тодов хозяйствования.

За два с половиной года, 
по предварительным дан
ном, объем промышленного 
производства увеличился на
16,2 процента. Сверх плана 
реализовано продукции на 
21 миллион рублей. Приме
чательно, что почти 90 про
центов всего прироста полу
чено за счет увеличения 
производительности труда.

Целеустремленная работа 
городской партийной органи
зации, энтузиазм томичей 
получили высокую оценку 
партии и правительства. Оба 
года пятилетки Томску за 
победу во Всесоюзном, социа
листическом соревновании 
присуждалось переходящее 
Красное внамя ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Горком, райкомы партии, 
первичные парторганизации 
нацеливают трудовые колг 
лективы на постоянный по
иск путей повышения эф
фективности производства, 
оптимальных вариантов 
хозяйствования.

Расчеты и практика пока
зывают, что экономически 
целесообразно производить 
в первом квартале не менее 
26—28 процентов от годового 
уровня. Задача эта непро
стая. Решается она трудно, 
но последовательно и на
стойчиво. Приходится пре
одолевать инерцию некото
рых руководителей. На, по
зициях допустимости рас
качки в начале года и 
«штурма» в конце все еще 
стоят, например, руководи
тели ряда предприятий элек
тротехнической промышлен
ности, заводов строительной 
индустрии и строительных 
материалов.

Учим мы умелому хозяй

ствованию на примере и 
опыте лучших коллективов. 
Подлинным образцом хоро
шей постановки организаци
онных и идейно-воспита
тельных мер служит руко
водство и партийная органи
зация объединения «Контур».

Еще в канун десятой пя
тилетки предприятие не бы
ло в числе лучших. И план 
давался с трудом, и темпы 
роста были невысокими. К 
чести коммунистов, инже

эффективности производства 
на основе опыта передови
ков.

К примеру, внедрение са
ратовской системы безде
фектного труда, а затем 
львовской системы управле
ния качеством труда и про
дукции позволило увеличить 
удельный вес продукции, 
выпускаемой со Знаком ка
чества более чем в два ра
за. А на таких предприя
тиях, как заводы «Сибэлек-

телен. За два года и 5 меся
цев выпуск товарной про
дукции увеличился в 1,7 ра
за, на 70 процентов возрос
ла прибыль.

Итоги двух с половиной 
лет пятилетки являются хо
рошей основой для дальней
шего развития экономики, 
успешного выполнения пла
на текущего года и пяти
летки в целом. Такой вывод 
бь!л сделан и на недавнем 
пленуме горкома КПСС, про-

Строители еще в большом 
долгу перед томичами. План 
освоения капитальных вло
жений не выполняется, 
медленно растет производи
тельность труда.

Развитие областного цент
ра может быть обеспечено 
при опережающем росте ма
териально-технической базы 
предприятий стройиндуст
рии и строительных мате
риалов. Несколько дней 
назад состояние развития

Сейчас на строительных 
площадках свыше 140 кол
лективов работают по мето
ду бригадного подряда. Эти 
коллективы нуждаются в 
постоянной поддержке, вни
мании всей городской пар
тийной организации. Бюро 
горкома КПСС поддержало 
выступление в газете «Со
ветская Россия» бригадира 
треста Томскпромстрой, де
легата XXV съезда КПСС 
М. Б. Сироткиной, которая

К У Р С О М ,  указанный п а р т и е й
Ю. АИТВИНЦЕВ,

первый секретарь Томского горкома КПСС, 
делегат X X V  съезда партии

нерно-техничеоких работни
ков, руководителей пред
приятия, они сумели пере
строить производство, моби
лизовать людей, привлечь 
их к активному поиску ре
зервов, внедрению достиже
ний научно-технического 
прогресса. За два с полови
ной года объединение уве
личило реализацию продук
ции в два с половиной раза. 
Но, что особенно важно, кол
лектив, огГираясь на научно- 
технические достижения, 
все больше и больше дает 
продукции, которая опреде
ляет технический прогресс 
в других отраслях промыш
ленности. Выпуск числовых 
программных устройств для 
станков увеличился в 3,5 
раза.

Горком партии заостряет 
внимание всех .хозяйствен
ных, партийных руководите
лей на опыте «Контура», 
учит действовать так же.

На декабрьском (1977 г.) 
Пленуме ЦК КПСС Товарищ 
Л. И. Брежнев говорил о 
том, что плановые показате
ли на 1978 год следует рас
сматривать как минималь
ные. Он выразил уверен
ность, что партийные орга
низации справятся с этой 
задачей, использовав имею
щиеся резервы.

В  феврале этого года бю
ро горкома КПСС выработа
ло рекомендации по даль
нейшему совершенствова
нию работы партийных ор
ганизаций, хозяйственных' 
руководителей в повышении

тромотор», подшипниковый, 
объединение Сибкабель до
вести его до одной трети.

Всеобщую поддержку на
шли предложения передово
го рабочего подшипникового 
завода П. Афонина. В нача
ле этого года он выступил в 
газете «Правда» со статьей 
«От рейда к рейду». Его 
письмо, одобренное бюро об
кома КПСС, обсуждено во 
всех партийных организаци
ях, .в трудовых коллекти
вах. Поход за повышение 
эффективности производст
ва, за полное использование 
резервов стал всеобщим. 
Пример в этом показали 
коммунисты, весь коллектив 
подшипникового завода.

Около двух тысяч рейдов 
в нынешней пятилетке про
ведено на ГПЗ-5, внедрение 
предложений по рациональ
ному ведению производства 
дало эффект в 583 тысячи 
рублей. Сэкономлено очень 
много металла, электриче
ской и тепловой энергии,

В совершенствовании уп
равления производством 
также стало главным — 
учить людей, вооружать их 
лучшим-- опытом.

Обком КПСС одобрил 
опыт коллектива маномет
рового завода по внедрению 
бригадного подряда. Сейчас 
здесь трудится на хозрасче
те 51 бригада, объединяю
щая более 900 рабочих. Эф
фект хозяйствования значи-

анализировавшем ход вы
полнения планов экономиче
ского и социального разви
тия города на десятую пяти
летку.

Однако для самоуспокоен
ности нет никаких основа
ний. В целом промышлен
ность Томска не вышла на 
уровень контрольных . цифр 
пятилетки. Неустойчиво ра
ботают в текущем году кол
лективы швейной фабрики, 
мясокомбината, завода сте
новых материалов. Многие 
предприятия нарушают до
говорные обязательства по 
поставкам продукции в за
данной номенклатуре.

Темпы развития экономи
ки, решение социальных за
дач зависят от совершенст
вования капитального строи
тельства. Этой отрасли го
родская партийная органи
зация уделяет очень боль
шое внимание.

Растут объемы капиталь
ного строительства, разви
вается его индустриальная 
база. На объектах Томска 
освоено брлее 350 миллионов 
рублей. В эксплуатацию 
введено около 400 тысяч 
квадратных метров жилья, 
построены драматический 
театр, центральный универ
маг, новые! школы, детские 
сады. В Томске сооружается 
крупнейший в стране нефте
химический комбинат.

Но всего этого мало.

этой отрасли было детально 
рассмотрено на пленуме го
родского комитета партии.

Предстоит большая работа 
по выполнению постановле
ния Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
развитию жилищного строи
тельства в г. Томске и Том
ской области». За годы де
сятой пятилетки только то
мичи должны получить бо
лее 1 млн. квадратных мет
ров жилья. В основном их 
должен дать домостроитель
ный комбинат, который в 
третьем году пятилетки обя
зан выйти на ежегодный 
выпуск 160 тысяч квадрат
ных метров жилья. Парт
ком и хозяйственные руко
водители комбината разра
ботали меры по наращива
нию мощности предприятия. 
Их выполнение находится 
на постоянном контроле 
горкома, Кировского райко
ма КПСС, общественности и 
печати.

Капитальное строительст
во — очень острый, узловой 
вопрос. При решении его 
особенно нетерпимы зазнай
ство, самоуспокоенность.

Горком, партийные орга
низации принимают все 
меры, чтобы и впредь нара
щивать объемы строитель
ства, повышать его качест
во, внедрять самые передо
вые методы организации 
производства и труда.

писала о невнимательном 
отношении руководителей 
строек к коллективам, рабо
тающим по методу Н. Зло
бина.

В трудовых коллективах 
Томска немало коммуни
стов, передовых людей-, чей 
опыт и знания, высокое чув
ство ответственности служат 
примером для подражания. 
Они служат надежной рпо- 
рой городской партийной 
организации. Автоматчик 
подшипникового завода В. И. 
Клепиков стал инициатором 
почина «План трех лет пя
тилетки — к первой годов
щине Конституции СССР». 
Комсомольске - молодежная 
бригада, которую он воз
главляет, признана одной 
из лучших в министерстве. 
Обмотчица завода «Сибэлек
тромотор» Н. П. Кондратье
ва решила выполнить пяти
летку за четыре года. Зва
ние «Отличник качества» за
воевала шлифовщица завоза 
режущих инструментов
М. П. Шарафутдинова. С 
личным клеймом работает 
наставник молодежи с элек
тротехнического завода С. С. 
Волынцев. Таких людей в 
городе тысячи. Вместе с про-- 
славленными людьми, Ге
роями Социалистического 
Труда Э. Б. Быковой, Т. В. 
Лапшозой, Б. И. Степано
вым и другими щедро отда
ют они свой труд делу ком
мунистического строительст
ва.

Самоотверженная работа 
томичей по выполнению за

дач, поставленных XXV 
съездом, — свидетельство 
авторитета партии, безгра
ничной поддержки ее курса 
экономического и культур
ного строительства.

Действительно, томичи на 
многих примерах убеждают
ся, как последовательно и 
целеустремленно воплощает
ся в жизнь социальная про
грамма, разработанная съез
дом. С каждым годом хоро
шеет город и становится все 
более удобным для жизни 
людей, увеличиваются объе
мы коммунальных и быто
вых услуг, оказываемых на
селению. Неуклонно растет 
качество работы учреждений 
народного образования,
здравоохранения, культуры 
и спорта. Областной центр 
во все большей степени от
вечает требованиям совре
менного уровня благоустрой
ства и санитарно-гигиениче
ских условий.

Все это стало возможным 
благодаря широкому разма
ху движения «Городу Том
ску — высокую дисциплину 
труда и быта», в котором 
принимают участие десятки 
тысяч томичей.

Росту трудовой и полити
ческой активности трудя
щихся, повышению органи
зованности и укреплению 
дисциплины во многом спо
собствует организаторская и 
идеологическая работа, про
водимая городской партий
ной организацией.

К началу второй, решаю
щей, половины пятилетки 
городская организация при
шла сплоченной, полной ре
шимости взять новые рубе
жи. ф

Мобилизующим фактором 
в достижении этих рубежей 
являются указания и реко
мендации Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР товари
ща Л. Й. Брежнева, сделан
ные им во время поездки в 
районы Сибири и Дальнего 
Востока.

Руководствуясь этими ука
заниями и рекомендациями, 
опираясь на накопленный 
опыт, городская партийная 
организация возглавит дви
жение томичей по успешно
му завершению плана деся
той пятилетки, неуклонному 
выполнению решений XXV 
съезда КПСС.

Б Е Р Е З О В С К А Я
Н О В Ь

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Как символ пятилетки, на 
трех колхозных полях кра
суются Знаки качества. По
мощник механика трактор
ного отряда А. А. Удекюль, 
звеньевые на севе В. А. Ве
ликанов и Л. М. Соловьев, 
тракторист Н. ,Д. Бабурин, 
работающий на К-700, охот
но сфотографировались око
ло одного такого знака близ 
деревни Лилиенгофки. За
служить такой знак было не 
просто.

— Эти поля мы два раза 
лущили, два раза боронили, 
— рассказывают механиза
торы. — На севе старались, 
и видите — неплохие всхо
ды. Надеемся, что уберем 
по 18 центнеров зерновых с 
гектара, как записано в обя
зательствах на третий год 
пятилетки.

Гордость за родное село, за 
дела своего колхоза звучала 
в устах буквально каждого 
человека, с кем бы ни при
ходилось встретиться в Бере
зовке. В Доме культуры нас 
порадовала встреча с худо

жественным руководителем 
Рудольфом Рейле.

— После о ко нчани я в Том
ске  к ультп р о све тучи л и щ а  я  
работал в М огочине, препода
вателем  в м узы кал ьн о й  ш коле. 
Но вот меня стали  з в а т ь  в Бе 
резо вку . С начала  я  не согла
ш ался : что, мол, в деревне де
л а ть ?  Но поехал — все-таки 
мое родное село. И мне здесь 
н р ави тся . В  м узы кал ьн о м  от
нош ении здесь не х уж е , чем  
в М огочине. Д аж е  в Первом ай
ском  районном  Доме к у л ь тур ы  
нет таних  инструм ентов, к а к  у  
нас. У сло вия  для репетиций и 
концертов то ж е  есть  — такое  
здание! Вы е зж ае м  с агитбрига
дой на поля. В  худож ественной  
сам одеятельности  принимает 
уч а с ти е  почти каж д ы й  третий. 
И, дум аю , пора в Березовке  
о ткр ы ва ть  м узы н ал Ьн ую  ш ко 
лу. Здание для нее, кстати , то 
ж е  есть. Е с ть  ко м у препода
вать , н уж ен  то лько  ещ е препо
д аватель народных инстр ум ен 
тов.

— Скоро у нас будет свой 
ансамбль, — с удовольст
вием дополняет Рудольфа 
Карл Мартынович Мяедам, 
который, к слову, уже де
сять лет возглавляет Бере
зовский сельский Совет — с 
тех пор, как пришел из ар
мии. — А уже есть ансамбль 
гитаристов, вокальная груп

па, театр миниатюр, драм
кружок, кружок художест
венного чтения, клуб шахма
тистов... И хотя в доме каж
дого колхозника сейчас те
левизор, клуб все же зазы
вает к себе людей по вече
рам. Да, колхоз не жалеет 
для этого денег, помогает и 
облисполком. Вот видите 
эти четыре картины в  танце
вальном зале на темы кол
хозной жизни, каждая по 
полторы тысячи рублей... 
Красиво! Сам Дом культуры 
будет выглядеть еще эф
фектнее, когда рядом постро
им новое здание конторы, 
возведем памятник погиб
шим в войну — договор на 
строительство уже заключи
ли. Меняется Березовка на 
глазах. Хотя бы такой факт: 
каждый девятый' у нас име
ет личную машину... Село 
становится родным не толь
ко для тех, кто здесь родил
ся, но и для тех, кто сюда 
приехал по каким-то причи
нам. Люди сами украшают 
село.

—- И это начинается для 
многих с детства, — продол
жает директор восьмилетней 
школы В. М. Шестаков. — 
Сейчас, например, наши ре
бятишки занимаются благо
устройством новой школы, 
выращивают для колхоза 
овощи. Каждому находится 
место в общем труде.

А. СОЛОВЬЕВ.
■Первомайский район.

Механизаторы совхоза 
«Мирньщ» первыми в Том
ском районе приступили к 
производству витаминной 
травяной муки в гранулах. 
Только за первые дни ра
боты АВМ произведено око

ло 30 тонн. Всего за сезон 
механизаторы решили заго
товить 1.250 тонн ценнейше
го корма, что на 450 тонн 
больше плана. Работа орга
низована по принципу 
бригадного хозрасчета.

НА СНИМКЕ (слева на
право): П. П. Маслов — ма
шинист силосоуборочного 
комбайна, А. И. Сташалис— 
тракторист, Н. Ф. Волков — 
машинист АВМ, В. Я. 
Штанге — грануляторщик.

Фото В. Казанцева.
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Умение
Ключ к высокой производительности в 

наших рабочих руках

Наша бригада сформирова
лась в конце 1975 года, по
этому достигнутое за эти ме
сяцы с полным правом мо
жем отнести на лицевой 
счет пятилетки. Без излиш
ней скромности скажу: сде
лано немало. Если три года 
назад бригада — в ней тогда 
состояло десять человек — 
выпускала в месяц двадцать 
блоков, то теперь сдаем по 
120. Производительность тру
да выросла в три-четыре ра
за (бригада за эти годы уве
личилась в числе наполови
ну).

Что обеспечило успех? 
Внедрение бригадной формы 
труда и пооперационного 
разделения труда — это 
главное. До организации 
бригады сборку и монтаж 
пультов коррекции устройств 
числового программного уп
равления (ЧПУ) вел от 
начала до конца самостоя
тельно каждый рабочий. Об
разно выражаясь, он был И 
швец, и жнец, и на дуде иг
рец: выполнял и слесарные, 
и монтажные операции. 
Первое время труд в бригаде 
строился по этому же усто
явшемуся принципу. Но 
бригадная заинтересован
ность, коллективная оплата 
труда по конечным резуль
татам -заставила нас заду
маться: а лучший ли этот
принцип? Универсальность 
— это хорошо, но специали
зация повышает производи
тельность. Вместе с опытны
ми радиомонтажниками Ни
колаем Цахариа-сом, Викто
ром Кобловым, другими ра
бочими продумали новую 
расстановку людей, новый— 
пооперационный — принцип 
труда. Весь процесс сборки 
и монтажа блока разбили на 
пять операций, очертили 
границы каждой. Были сом
нения, были и споры с тех,- 
нологами цеха, помогающи
ми разработать и внедрить 
малый «поток». Трудности 
встретились и чисто психо
логического свойства: кто-то 
привык действовать в оди
ночку, полагаясь на свои 
знания, опыт, сноровку, ко
му-то вообще было по душе 
работать не спеша. Но боль
шинство высказалось «за».

Сейчас, после двух с поло- , 
виной лет работы по-новому, ’

ни у кого нет сомнений в 
правильности выбранного 
пути. Мало того, что вырос
ла производительность — 
значительно улучшилось ка
чество. Ведь специализация 
дает возможность освоить 
свою операцию в совершен
стве. Для радиомонтажников 
это особенно необходимо. К 
примеру, основная операция
— так называемая распайка
переключателей — предпола
гает монтаж более тысячи 
электрических цепей. Дале
ко не сразу приходит уме
ние ориентироваться в пау
тине монтажной документа
ции. Приятно: в этом году
устройству ЧПУ для фрезер
ных станков — именно для 
него мы делаем пульт кор
рекции — присвоен государ
ственный Знак качества.

Нельзя не сказать о пере
менах в сознании рабочих, 
что, пожалуй, не менее важ
но, чем рост количественных 
и качественных показателей. 
Теперь каждый не просто 
слесарь или радиомонтажник
— он прежде всего член 
производственного коллекти
ва. Успех бригады — мой 
успех, мой проступок — пят
но на совести коллектива. 
Взаимовыручка стала зако
ном жизни. Не успевают 
слесари-сборщики — им на 
выручку спешат монтажни
ки с других операций.

В последние годы наше 
объединение выдвинулось- в 
число передовых предприя
тий города, работает успеш
но и эффективно. Радуют 
результаты: за два с полови
ной года десятой пятилетки 
производительность труда 
выросла в полтора раза. Та
ким образом, большая часть 
прироста продукции полу
чена за счет этого основно
го резерва. Но достаточно ли 
этого?

Практика нашей бригады 
Убеждает: ключ К высокой 
производительности в наших 
рабочих руках. Планы повы
шения эффективности про
изводства, составляемые в 
объединении и цехе, бес
спорно, дают результат. Но 
он будет еще значительнее, 
если идея руководителей бу
дет подкреплена инициати
вой рабочих. Кому, как не 
исполнителю, - лучше видны 
недостатки, кто, как не ра
бочий, лучше знает, свои ре-

К А Л О Р А

о ж и т
зервы, пути их реализации? 
Решения партии и прави
тельства, экономическая по
литика нашего государства 
объективно создают эти ус
ловия. Но всегда ли они 
«доходят» до рабочего? 
Нельзя сказать, что руково
дители подразделений все 
делают для того, чтобы со
здать в коллективе творче
скую атмосферу.

Думать так заставляет 
практика. А она такова: бо
лее половины месячной про
граммы бригада сдает в по
следнюю декаду. Первые 
две, соответственно, трудим
ся не с полным напряжени
ем. Доказывать, чем вредна 
неритмичность, думается, 
необходимости нет. Разговор 
нужно вести об ее истоках, 
причинах, о том, как бороть
ся с этим серьезным неду
гом.

Не претендуя на обстоя
тельный анализ, ■ выскажу 
свое предположение о при
чинах. Может быть, в заго
товительных, комплектовоч
ных подразделениях не со
зданы условия для поиска и 
инициативы рабочих, они 
недостаточно нацелены — 
морально и материально — 
на безусловное выполнение 
заданий в установленные 
сроки? Глубоко убежден: 
рабочий поиск лучшей орга
низации труда, инженерная 
его поддержка — только 
этот путь ведет к успеху.

Наш пятнадцатый цех, по
жалуй, самый большой в 
объединении, и здесь доста
точно примеров, подтверж
дающих справедливость это
го вывода. Из пятнадцати 
бригад цеха выделяется 
коллектив Константина Га- 
раца, чаще других побежда
ющий в соревновании, до
стигший значительного ро
ста производительности тру
да. Подчеркну: бригада
К. Гараца первой на пред
приятии поддержала почин 
москвичей — завершать 
план трех лет к первой го
довщине Конституции СССР. 
Инициативу подхватили дру
гие передовые бригады объ
единения (в том числе и на
ша), и они успешно Идут к 
намеченной цели. И еще од
ним выделяется этот кол
лектив: самостоятельностью, 
серьезностью, вдумчивостью 
совершенствования техноло
гии и условий труда.

Слова Леонида Ильича 
Брежнева о том, что «Наше
му рабочему классу прису
щи хозяйское отношение к 
делам своего предприятия.

Б О Т Ы

с ш ты
творческая инициатива, же
лание приумножать всена
родное достояние», выска
занные им в г. Иркутске во 
время поездки по восточ
ным районам страны, полно
стью можно отнести к пе
редовой бригаде.

Наша бригада, хотя и не 
последняя в цехе, пусть не
много, но уступает лидерам. 
Не раз мы задумывались о 
причинах. Коллектив К. Га
раца более слаженный и, 
пожалуй, опытнее. Но что 
такое опыт? Это сумма пере
довых приемов труда, зна
ние более коротких путей к 
цели. Нам следует поучиться 
у соперников, овладеть их 
опытом, ведь дело у нас 
одно. Есть ценное и в других 
бригадах. Видимо, руководи
телям цеха следует «просе
ять» практику передовых и 
распространить их опыт. Это 
один- из резервов, которые 
ждут приведения в действие.

Вступая во вторую полови
ну пятилетки, мы не можем 
не думать о том, как идти 
дальше, добиваться больше
го. Возможности для этого 
есть. Изучение и использова
ние передового опыта — 
один. Еще один — постиже
ние теории профессии, ее 
углубленное изучение. Не 
случайно Николай Цахариас 
пользуется авторитетом од
ного из лучших мастеров: 
он заканчивает вечерний фа
культет ТИАСУРа. Нынче 
туда же поступает еще один 
из наших ■ лучщих радио
монтажников — Сергей Кор
шунов. Там же вот уже два 
года учусь и я. Знание ра
диотехники, электротехники, 
специальных дисциплин рас
ширяет кругозор, дает пони
мание процессов, происходя
щих в собираемых блоках, 
открывает возможности для 
критического осмысливания 
технологического процесса. 
Трудно учиться вечерами, но 
нужно. К сожалению, не все 
пока понимают это. Бригада 
же, надо признать, этому 
вопросу пока мало уделяет 
внимания. В свою очередь, 
со стороны цеха важно раз
работать стимулы, подталки
вающие рабочего к учебе, — 
инженерной, профессиональ
ной, общеобразовательной. 
Справедливо говорится —■ 
умение множит силы.

В. ЛУНИН,
бригадир комплексной
бригады цеха № 15 объ
единения «Контур», кан

дидат d члены КПСС.
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П О С Л Е Д  Н И

КРАСНОЕ

П  О  X  О  Р  О

29 июня в Москве состоя
лись похороны выдающегося 
ученого современности, чле
на ЦК КПСС, депутата Вер
ховного Совета СССР акаде
мика Мстислава Всеволодо
вича Келдыша.

Второй день в траурном 
убранстве конференц-зал 
президиума Академии наук 
СССР. Здесь на высоком по
стаменте установлена урна с 
прахом М. В. Келдыша. Как 
и накануне, нескончаемым 
потоком шли сюда москви
чи, чтобы отдать дань глубо
кого уважения верному сы
ну ленинской партии, круп
нейшему организатору нау
ки.

В зал вносятся все новые 
и новые венки — от предста
вителей научных и произ
водственных коллективов, 
партийных, советских и об
щественных организаций.

11 часов. Доступ к праху 
покойного прекращается. 
Звучат траурные мелодии. 
Члены комиссии по органи
зации похорон выносят ур
ну с прахом М. В. Келдыша 
и устанавливают на ката
фалк. Процессия направля
ется к центру Москвы. У 
Дома союзов урну переносят 
на орудийный лафет. В со
провождении воинского • эс
корта траурная процессия 
движется на Красную пло
щадь, где собрались тысячи 
представителей трудящихся 
столицы.

Траурный кортеж пребы
вает на Красную площадь. 
Урна с прахом М. В. Келды
ша устанавливается на по
стамент.

На' трибуну поднимаются 
товарищи Л. И. Брежнев, 
К>. В. Андропов, В. В. Гри
шин, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, Ф. Д. Кулаков, 
М. А. Суслов, Д. Ф. Устинов, 
П. Н. Демичев, В. В. Кузне
цов, Б. Н. Пономарев, М. С. 
Соломенцев, К. У. Черненко, 
И. В. Капитонов, В. И. Дол
гих, М. В. Зимянин, Я. П. 
Рябов, К. В. Русаков.

По поручению Центрально
го Комитета КПСС, Прези
диума Верховного Совета 
СССР, Совета Министров 
СССР траурный митинг от
крыл председатель прави
тельственной комиссии по 
организации похорон, заме
ститель Председателя Совета

Н  Ы  А  К  А

Министров СССР Л. В. Смир
нов. Он подчеркнул, что де
ятельность Мстислава Все
володовича отличалась глу
бокой партийной принципи
альностью, государственным 
подходом. Он умел органи
зовать работу многих кол
лективов ученых на. решение 
больших комплексных на
роднохозяйственных задач, 
заботился об укреплении ма
териальной базы науки, так 
как глубоко сознавал, что в 
век интенсивного научно- 
технического прогресса толь
ко труд коллективов, воору
женных совершенными при
борами и аппаратурой, мо
жет принести успех делу. 
Мстислав Всеволодович был 
не только выдающимся уче
ным, но и мудрым воспита
телем многочисленных кад
ров высококвалифицирован
ных специалистов. В течение 
более 40-летней педагогиче
ской деятельности он воспи
тал новые поколения та
лантливых ученых и инже
неров, которые успешно тру
дятся в научно-исследова
тельских институтах и кон
структорских бюро. Немалый 
вклад внес М. В. Келдыш в 
организацию и развитие ме
ждународного научного со
трудничества, прежде всего 
с социалистическими страна
ми. Целеустремленная борь
ба за мир и дружбу между 
народами, за научное со
трудничество ученых всех 
стран снискали ему глубо
кую признательность.

Президент Академии наук 
СССР академик А. П. Алек
сандров отметил, что с име
нем М. В. Келдьппа связа
ны крупнейшие доЬтижения 
отечественной и мировой на
уки и техники. Советская 
наука во многом обязана ему 
тем, что наши математиче
ская и аэрогидродинамиче- 
ская-школы занимают пере
довые позиции в мире. Он 
был одним из ведущих уче
ных и организаторов науч
ных разработок, позволив
ших создать ракетно-ядер
ный щит нашей Родины. 
Возглавляя почти 15 лет 
Академию наук СССР, он 
внес выдающийся вклад в 
развитие советской науки, в 
частности, таких новых об
ластей, как молекулярная 
биология и генетика.

Д  Е  М  И  К  А

Широкий кругозор учено- 
ко-коммуниста, глубокая 
идейность, государственный 
подход к решению возника
ющих проблем, принципи
альность, преданность Ро
дине и делу партии сниска
ли М. В. Келдышу всеоб
щую любовь.

Мстислав Всеволодович 
поражал необычайной демо
кратичностью, гибкостью 
ума, желанием глубоко по
нять собеседника, помочь 
ему в научных и жизнен
ных трудностях. Он был 
чрезвычайно требователь
ным. Его служение науке 
было высокопринципиаль
ным и самоотверженным.

Имя выдающегося учено- 
го-коммуниста, отдавшего 
все свои силы и способно
сти беззаветному служению 
науке и своему народу, на
всегда сохранится в сердцах 
советских людей.

Затем выступил секретарь 
МГК КПСС В. Н. Макеев. 
Беспримерным прогрессом и 
мировой славой советская 
наука, сказал он, во многом 
обязана таким замечатель
ным людям, каким бьгл 
Мстислав Всеволодович Кел
дыш. Воспитанник Москов
ского университета, талант
ливый продолжатель луч
ших традиций отечествен
ной науки, он явил собой 
образец ученого новой, со
циалистической эпохи. В 
нем соединились страсть ис
следователя фундаменталь
ных проблем с практиче
ским складом активного со
зидателя нового. Будучи в 
35 лет избран академиком, 
Мстислав Всеволодович всю 
свою жизнь верно следовал 
ленинскому завету — 
крепить союз науки и тру
да. Выдающийся ученый вы
соко нес звание члена пар
тии. Коммунисты Москвы 
неоднократно избирали его 
делегатом съездов КПСС. 
Ученый-коммунист, он не
уклонно проводил в жизнь 
мудрую политику партии, 
выработанную ленинским 
Центральным Комитетом, 
его Политбюро во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищем Л. И. Бре-

М.  В.  К  Е

жневым. Москвичи глубоко 
признательны Мстиславу 
Всеволодовичу за большой 
вклад, который он внес в 
укрепление творческого со
дружества науки и произ
водства, в развитие связей 
научно - исследовательских 
учреждений и промышлен
ных предприятий столицы. 
Академик .всегда заинтере
сованно участвовал в борьбе 
москвичей за превращение 
столицы в образцовый ком
мунистический город. Его 
яркий талант, кипучая твор
ческая энергия, разносторон
ние знания и блистательные 
научные достижения без ос
татка отданы укреплению 
могущества нашей Родины, 
делу строительства комму
низма.

Кончина Мстислава Все
володовича Келдьппа — ог
ромная, невосполнимая по
теря для ученых стран со
циалистического содружест
ва, сказал президент Бол
гарской академии наук ака
демик А. Балевски. Жизнь 
и беспримерный подвиг вы
дающегося ученого еще дол
го будут изучаться. Это при
мер беззаветного сложения 
светлым идеалам науки, 
идеалам строительства соци
алистического и коммуни
стического общества. Он бу
дет вдохновлять молодежь 
на большие дела. Эпохаль
ные научные достижения, 
связанные с именем М. В. 
Келдыша, самым непосред
ственным образом влияли и 
продолжают влиять на раз
витие науки в социалистиче
ских странах. Несравним 
вклад академика в органи
зацию сотрудничества уче
ных социалистических госу
дарств.

Выступая на митинге, два
жды Герой Советского Сою
за летчик-космонавт СССР 
В. А. Шаталов подчеркнул: 
Советские космонавты зна
ют М. В. Келдыша не толь
ко как выдающегося учено
го *овременности и организа
тора науки. Для нас он был 
и большим другом, который 
разделял с нами все трудно
сти первых шагов освоения 
космоса. Его мудрые сове
ты, теплое внимание, отече
ская забота оказали космо
навтам неоценимую помощь

НА НОВУЮ СТУПЕНЬ 
С О Т Р У  А Н Н Ч Е С Т В Й
ЗАСЕДАНИЕ СЕССИИ СЭВ ЗАВЕРШЕНО

БУХАРЕСТ, 29 июня. 
(Спец. корр. ТАСС). Страны 
— члены СЭВ провели зна
чительную работу по реали
зации Комплексной програм
мы. дальнейшего углубления 
и совершенствования со
трудничества и развития со
циалистической экономиче
ской интеграции. Это под
твердило закончившееся се
годня в столице Румынии 
X X X II заседание сессии Со
вета Экономической Взаимо-* 
помощи, работавшее на 
уровне глав правительств.

Сессия одобрила долго
срочные целевые программы 
сотрудничества в области 
энергии, топлива и сырья, 
сельского хозяйства и пище
вой промышленности, маши
ностроения, рассчитанные на 
период до 1980 года. Эти 
программы являются даль
нейшим новым шагом в раз
витии и углублении сотруд
ничества стран. Они откры
вают новые возможности 
для еще лучшего использо
вания преимуществ социа
лизма на благо народов 
стран —•, членов СЭВ.

Главы делегаций стран — 
членов СЭВ подписали за
явление в связи с одобрени
ем сессией долгосрочных це
левых программ сотрудниче
ства.

На сессии в члены Совета 
Экономической Взаимопомо
щи единодушно рринята 
Социалистическая Республи
ка Вьетнам. В заявлении с 
просьбой о приеме СРВ в 
члены СЭВ правительство 
СРВ отметило, что в послед
ние годы дальнейшее успеш
ное развитие получили свя
зи между СРВ и СЭВ, кото
рые становятся все более 
тесными. «СРВ, — говорит
ся в поданном заявлении, — 
высоко оценивает организу
ющую роль Совета Экономи
ческой Взаимопомощи и же
лает расширить сотрудниче
ство и международное соци
алистическое разделение 
труда с братскими странами 
в СЭВ с целью содейство
вать усиленному развитию 
народного хозяйства, повы
шению жизненного уровня 
населения и укреплению 
сплоченности, единства со
циалистических стран».

На сессии было констати
ровано, что страны СЭВ ус
пешно решают задачи стро
ительства социализма и 
коммунизма. На основе до
говоренностей, достигнутых 
руководителями братских 
партий в 1977 году в Крыму 
и на других встречах, увели
чивается в рамках СЭВ со

трудничество, осуществляе
мое на многосторонней и 
двусторонней основе. Стра
ны — члены СЭВ провели 
значительную работу по ре
ализации Комплексной про
граммы. Крепнут могущест
во и престиж стран СЭВ.

Участники сессии горячо 
приветствовали вывод на 
околоземную орбиту совет
ского космического корабля 
«Союз-30» с советским и 
польским космонавтами на 
борту. Это, заявил премьер- 
министр правительства СРР 
М. Мэнеоку, — новое выда
ющееся достижение социа
листических стран — участ
ниц программы «Интеркос- 
моС».

Председатель Совета Ми
нистров ПНР П. Ярошевич 
назвал новый космический 
эксперимент символом тес
ной связи и братского со
трудничества социалистиче
ских стран. Осуществление 
программы «Интеркосмос»— 
убедительное доказательство 
действенности научно-техни
ческого сотрудничества со
циалистических стран, про
явление заботы и всесторон
ней помощи СССР в разви
тии науки и техники в брат
ских странах. Полет поль
ского, а перед этим чехосло
вацкого космонавтов стал 
возможен только благодаря 
братским отношениям с Со
ветским Союзом. П. Яроше
вич поздравил советскую де
легацию во главе с Предсе
дателем Совета Министров- 
СССР А. Н. Косыгиным с но
вым достижением и просил 
передать благодарность Ге
неральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарищу Л. И. Бреж
неву.

Сегодня на заключитель
ном заседании главы делега
ций НРБ, ВНР, ГДР, Респуб
лики Куба, МНР, ПНР, СРР, 
СССР, ЧССР, а также СФРЮ 
подписали протокол сессии.

С речью выступил глава 
советской делегации А. Н. 
Косыгин.

Делегации наших братских 
стран, сказал он, плодотвор
но поработали в эти дни в 
Бухаресте, объединенные 
единой целью — всемерно 
способствовать тому, чтобы 
наше сотрудничество еще 
более эффективно служило 
делу мирного строительства, 
делу социализма. Наши сов
местные усилия были на
правлены на решение тех 
конкретных задач, которые 
на нынешнем, этапе сотруд
ничества выдвинулись впе

ред и определяют основное 
содержание всей нашей сов
местной деятельности.

Большим событием этой 
сессии явился единодушный 
прием Социалистической 
Республики Вьетнам в Совет 
Экономической Взаимопомо
щи. Вьетнам уже имеет ва
жные экономические связи 
с нашими странами, и эти 
связи по мере его экономи
ческого развития будут, не
сомненно, расширяться, так 
как Вьетнам располагает 
большими потенциальными 
возможностями в области 
экономики.

Вступление Вьетнама в 
СЭВ, подчеркнул А. Н. Ко
сыгин, говорит о продолжа
ющемся сплочении стран 
мирового социализма под 
знаменем ленинских идей. 
Оно говорит о том, что наша 
дружба и братская солидар
ность с социалистическим 
Вьетнамом, прошедшие про
верку в годы героической 
борьбы вьетнамского народа 
за свою свободу и независи
мость, будут становиться 
еще прочнее и крепче.

Мы еще раз горяцр при
ветствуем вьетнамских това
рищей и просим передать 
руководству Социалистиче
ской Республики Вьетнам 
наши наилучшие пожела
ния.

Работа нынешней сессии 
проходила в хорошей, дело
вой обстановке. Она прохо
дила в духе товарищества, 
взаимного уважения и дове
рия, которые характерны 
для отношений между ком
мунистическими и рабочими 
партиями наших стран, ме
жду их правительствами. 
Все это глубоко закономер
но, потому что мы строим 
наши отношения на неру
шимых принципах марксиз
ма-ленинизма и социалисти
ческого интернационализма, 
потому что мы вместе Идем 
вперед к нашим общим 
коммунистическим ‘ идеалам.

От имени участников сес
сии А. Н. Косыгин выразил 
искреннюю благодарность 
Центральному Комитету Ру
мынской коммунистической 
партии, правительству СРР 
за то большое внимание, ко
торое они уделили проведе
нию X X X II заседания сес
сии Совета Экономической 
Взаимопомощи в Бухаресте.

В порядке очередности 
следующее, X X X III заседа
ние Совета Экономической 
Взаимопомощи будет созва
но в Москве. Центральный 
Комитет нашей Коммунисти

ческой партии, Црезидиум 
Верховного Совета СССР и 
Советское правительство, 
продолжал А. Н. Косыгин, 
сделают вое необходимое 
для того, чтобы X X X III сес
сия СЭВ, на которой будет 
отмечаться 30-летие нашей 
организации, прошла в наи
лучшей обстановке.

Юбилейная сессия, заявил 
он, должна стать важным 
рубежом в выполнении дол
госрочных целевых про
грамм и связанных с ними 
конкретных соглашений. И 
все мы глубоко заинтересо
ваны в том, чтобы наше со
трудничество в этом деле 
увенчалось успехом.

Этот успех будет опреде
ляться повседневной дея
тельностью каждой страны 
по претворению в жизнь 
принятых сегодня решений, 
деятельностью Исполкома, 
других органов Совета Эко
номической Взаимопомощи, 
его Секретариата. И, как 
всегда, в основе нашего сов
местного успеха будет наше 
единство, наша решимость 
проводить во всех областях 
сотрудничества согласован
ную политическую линию 
наших братских партий.

Разрешите пожелать вам, 
уважаемые товарищи, ус
пешной, плодотворной рабо
ты в интересах укрепления 
нашей коллективной органи
зации, во имя процветания 
каждой братской страны и 
всего социалистического со
дружества, сказал в заклю
чение А. Н. Косыгин.

Глава делегации СРВ Ле 
Тхань Нги от имени прави
тельства выразил призна
тельность за прием социали
стического Вьетнама в чле
ны СЭВ и заверил, что 
СРВ будет строго выполнять 
свои обязанности в СЭВ в 
соответствии с принципами 
марксизма-ленинизма и про
летарского интернационализ
ма.

В  заключительном слове 
председательствующий М. 
Мэнеску выразил удовлетво
рение успешными результа
тами работы сессии и побла
годарил всех ее участников. 

* * *
Сессия приняла коммюни

ке, которое публикуется в 
печати. %

Следующее заседание сес
сии состоится в 1979 году в 

. Москве.
На этом X X X II заседание 

сессии СЭВ закончило рабо-

По случаю завершения 
X X X II заседания сессии 
СЭВ правительство СРВ 
устроило прием, на котором 
были делегации стран — 
членов СЭВ, в том числе со
ветская делегация во главе 
с Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыги
ным.

Собравшихся приветство
вал премьер-министр пра
вительства СРР М. Мэнес
ку. С ответным словом вы
ступил Председатель Совета 
Министров НРБ С. Тодоров.

ЗНАМЯ
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в работе. М. В. Келдыш 
учил нас вйдеть перспективу 
того большого дела, которо
му мы служим, нацеливал 
на решение еще более гран
диозных задач при выпол
нении пилотируемых косми
ческих полетов. Каждый 
шаг на славном пути совет
ской космонавтики связан с 
именем М. В. Келдьппа — от 
запуска первого советского 
искусственного спутника 

1 Земли до запуска межпла
нетных станций и сложных 
космических систем, от пер 
вого исторического полета 
Юрия Гагарина до 96 суточ
ного рекордного полета 
Юрия Романенко и Георгия 
Гречко. Выдающийся уче
ный внес огромный вклад в 
осуществление полета кос
мических кораблей «Союз» 
и «Аполлон», в развитие 
программы «Интеркосмос», 
что позволило представите
лю уже второй социалисти
ческой страны принять уча
стие в работе на борту ор
битального научно-исследо
вательского комплекса «Са- ! 
лют» — «Союз». Советские 
космонавты сохранят па- I 
мять о нем не только в сер- I 
дцая, но и в своих делах на 
благо социалистической Ро
дины, беззаветному служе
нию которой была посвяще
на вся яркая жизнь акаде
мика М. В. Келдыша.

Траурный митинг окончен. 
Руководители Коммунисти
ческой партии и Советского 
правительства поднимают 
урну с прахом М. В. Келды
ша и направляются к Крем-. 
левской стене. Под - трое
кратный залп артиллерий
ского салюта урна устанав
ливается в нише и закрыва
ется мраморной плитой. На 
ней высечено:

Мстислав Всеволодович 
Келдыш

10 24
19—11 19—78

11 VI
Звучит траурный марш. 

Его сменяет мелодия Госу
дарственного гимна Совет
ского Союза. Отдав послед
ние почести М. В. Келдышу, 
торжественным маршем по 
Красной площади проходят 
воинские подразделения.

(ТАСС).

По новому методу
МОСКВА, 30 июня. Значи

тельно ускорил обработку 
деталей на токарных стан
ках новый способ заточки 
резцов. Он разработан в объ- 1 
единении Первый государст
венный подшипниковый за
вод. Применение такого ин
струмента повышает качест
во деталей: в процессе обра
ботки они закаляются.

(ТАСС).

НА ВСЕСОЮЗНОЙ

С Ъ Е З Д Е

У Ч И Т Е Л Е Й

Неоценимый вклад вносит 
советская школа в форми
рование высокообразован
ных, идейно убежденных 
строителей нового общества. 
Коммунистическое воспита
ние подрастающих поколе
ний — процесс глубоко 
творческий, требующий по
стоянного совершенствова
ния всей системы народного 
образования. Коллективный 
поиск путей дальнейшего 
улучшения деятельности со
ветской школы ведут деле
гаты Всесоюзного съезда 
учителей, который 29 июня 
продолжил работу в Москве, 
в Кремлевском Дворце съез
дов.

Высшая цель идейно-поли
тического и нравственного 
воспитания молодежи — под
готовка социально активных 
строителей коммунистиче
ского общества. Эта мысль 
прозвучала в выступлениях 
многих делегатов съезда.

Директор криулянской 
средней школы № 1 Мол
давской ССР В. Дынга, ми
нистр просвещения Бело
русской ССР М. Минкерич и 
другие подчеркивали необхо
димость всемерно усиливать 
действенность учебно-воспи
тательного процесса в шко
ле, глубже раскрывать пе
ред учащимися преимущест
ва советского образа жизни, 
закрепленные в новой Кон
ституции СССР. Велика си
ла эмоционального воздей
ствия на духовное формиро
вание учащихся примера 
жизни и деятельности В. И. 
Ленина, изучения его бес
смертных произведений.

Богатейшие возможности 
для воспитания . молодежи, 
отмечали учительница сред
ней школы № 3 Новорос
сийска Т. Прокофьева, ди
ректор средней школы 
Кч 35 Еревана А. Хачатрян 
и другие делегаты, откры
вают патриотические книги 
товарища Л. И. Брежнева 
«Малая земля» и «Возрож
дение». Они учат подрастаю
щее поколение беззаветной 
любви к Родине, демонстри
руют яркий пример мужест
ва и самоотверженности со
ветских людей.

Учителя, сказала секре
тарь МГК КПСС Р. Дементь
ева, являются верными по
мощниками городской пар
тийной организации в идей
но-воспитательной работе с 
юными гражданами столи
цы. В  связи с широко раз
вернувшимся движением за 
превращение Москвы в об
разцовый коммунистический 
город разработаны нравст
венные принципы, которы
ми должны обладать его 
жители. Педагогические кол

лективы совместно с парт
организациями ведут ак
тивную работу по их пропа
ганде среди учащихся, доби- 
заются. чтобы эти принци
пы стали личными убежде
ниями молодежи, воплоща
лись в их поступках и де
лах.

В то же время на съезде 
отмечалось, что отдельные 
педагогические коллективы 
еще не добились выработки 
у всех своих питомцев ак
тивной жизненной позиции. 
Только пробелами в воспи
тательной работе может 
быть объяснен тот факт, что 
некоторых учащихся отли
чают элементы обществен
ной пассивности, потреби-, 
тельского отношения к жиз
ни, недисциплинированно
сти.

Верным союзником  ̂ педа
гогов в воспитательной рабо
те выступает труд. Делега
ты подчеркивали необходи
мость решительного улучше
ния подготовки молодежи к 
труду в сфере материально
го производства, к обосно
ванному выбору профессии. 
Эта важнейшая государст
венная задача должна ре
шаться школой в тесном со
дружестве с трудовыми кол
лективами.

Мы не можем представить 
себе воспитательный про
цесс, сказала учительница 
ленинградской средней шко
лы № 342 А. Китавцева, без 
приобщения учащихся к 
славной истории рабочего 
класса города Ленина, без 
встреч школьников с пере
довиками и ветеранами тру
да, без содружества школ с 
шефскими предприятиями и 
профтехучилищами.

Система профессионально- 
технического образования 
стала в наши дни основной 
школой подготовки квалифи
цированных рабочих кадров 
для всех отраслей народного 
хозяйства, сказал председа
тель Госпрофобра СССР 
А. Булгаков. В стране дейст
вует 6.600 профессионально- 
технических училищ, в ко
торых овладевают наиболее 
необходимыми советской 
экономике профессиями 3,5 
миллиона юношей и деву
шек.

«Пятилетка — детям» — 
таков девиз, под которым в 
школах Киева осуществ
ляется комплексная про
грамма воспитания учащих
ся. Об этом рассказал ми
нистр просвещения УССР 
А. Маринич.

Ведущей задачей школы 
остается дальнейшее совер
шенствование учебно-воспи

тательного процесса, повы
шение эффективности уро
ка, совершенствование мето- 
дов обучения и воспитания г 
Опытом работы в этом на 
правлении своих коллекти
вов поделились учительница 
средней школы № 115 Таш
кента. депутат Верховного 
Совета СССР М. Саматова 
педагог средней школы 
№ 176 Баку 3. Сафарова и 
другие делегаты.

Большое влияние на ду
ховное формирование уче
ников оказывают многона 
циояальная советская куль
тура. тесные контакты шко
лы с творческой интелли
генцией. Писатели и педаго
ги делают по существу одно 
общепартийное дело, сказал 
председатель правления
Союза писателей РСФСР, 
действительный член Акаде
мии педагогических наук 
СССР С. Михалков. Мы 
учим и воспитываем челове
ка нового общественного 
строя, человека коммуни
стического труда. Оратор ос
тановился на преподава
нии литературы з школе, 
подчеркнул, как велико ее 
значение в учебно-воспита
тельном процессе.

О важной роли комсомола 
в коммунистическом воспи
тании учащихся говорил 
первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Б. Пастухов. Он от
метил, что за -последнее де
сятилетие количество школь
ных комсомольских органи
заций увеличилось в три ра
за. Школа для ее питомцев 
становится и школой комсо
мольской работы, нравст
венной закалки.

Опытом организации вне
школьной работы, развития 
ученического самоуправле
ния поделились с трибуны 
съезда старшая пионерво
жатая средней школы № 2 
города Губаха Пермской об
ласти Н. Побережная, дирек
тор средней школы № 2 
Пярну А. Кульдсепп.

Съезд приветствовали за
меститель министра просве
щения СРВ Нгуен Кхань 
Тоан, министр народного об
разования ГДР М. Хонеккер, 
заместитель министра про
свещения Республики Куба 
Асела» де Лос Сантос, заме
ститель министра образова
ния ЛНДР В. Б. Унакса; ми- 

\ нистр народного образования 
МНР Р. Санжасурен, ми
нистр просвещения и вос
питания ПНР Е. Куберский, 
заместитель министра воспи
тания и образования СРР 
М. Стэнеску, министр про
свещения Чешской Социали
стической Республики
М. Вондрушка.

Съезд продолжает работу.

П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О  Ф О Р М И Р У Ю Т  К О М М У Н И С Т Ы
САН-МАРИНО. 29 июня. 

)ан-Маринская к о м м у -  
шстическая партия по- 
гучила мандат на сфор
мирование правительства 
2ан-Марйно — неболь
ших) Государства на Апен- 
шкеком полуострове. Это 
произошло после того, как 
сристианскйе демократы 
>ыли вынуждены отказаться 
>т попытки сформировать 
1равительство, поскольку 
гругие партии, в первую 
>чередь социалисты, отвер- 
’ли их предложения о соз

дании кабинета без участия 
коммунистов.

Как известно, недавно в 
Сан-Марино состоялись дос
рочные парламентские вы
боры, в результате которых 
впервые за последние 20 лет 
левые партии завоевали 
большинство в большом ге
неральном совете (парла
менте).

Коммунисты , Сан-Марино, 
заявил в интервью коррес
понденту ТАСС Генераль
ный секретарь Санмарин- 
ской компартии У. Барулли,

П Р Е З И Д Е Н Т С К И Е  В Ы Б О Р Ы  В  И Т А Л И И
РИМ, 29 июня. Сегодня в 

Италии проводятся прези
дентские выборы. Новый 
глава государства избирает
ся на совместном заседания 
членов обеих палат парла
мента, в котором принима
ют также участие 58 пред
ставителей 20 областей.

Выборы нового главы Го
сударства проводятся' до
срочно в связи с отставкой 
христианского демократа 
Дж. Леоне. Он был вынуж
ден уйти со своего поста 
после того, как в итальян
ской печати появились ста
тьи, обвинявшие его в укло
нении от уплаты налогов и 
причастности к скандалу 
«Локхид».

Пока партиям не удалось 
достигнуть согласия по воп
росу о кандидатуре на пост 
главы государства. В пер
вом туре каждая партия 
будет голосовать за собст
венного кандидата. Итальян
ская коммунистическая пар
тия выдвинула кандидатом 
на пост президента члена 
Руководства ИКП Джорджо 
Амендолу.

Расстановка сил в ныне
шнем составе парламента 
такова, что ни одна партия 
не в состоянии провести на 
пост президента собственно
го кандидата, опираясь на 
голоса только своих парла
ментариев. Поэтому обозре-

п
)й §

приняли решение взять 
курс на создание правитель
ства левых партий. Согла
шение об этом уже достиг
нуто между СМКП, Сан-Ма- 
ринской социалистической и 
социалистической единой 
партиями. Провалился ан
тикоммунистический курс 
христианских демократов, 
которые пытались править 
страной, без участия демо
кратических сил и довели 
ее до состояния глубокого 
экономического и социаль
ного кризиса, заявил Гене
ральный секретарь СМКП.

ватели не исключают, что 
выборы нового главы госу
дарства могут оказаться за
тяжными.

Позиция Коммунистиче
ской партии по вопросу о 
выборах нового президен
та обсуждалась на состояв
шемся вчера вечером засе
дании руководства ИКП. На 
нем была подтверждена 
необходимость достижения 
соглашения по кандидатуре 
на пост президента между 
всеми демократическими си
лами. Газета «Унита» отме
чает, что путь к позитив
ному решению этой пробле
мы остается открытым.

К У Б А : С ЕС С И Я  
Н АЦ И О Н АЛ ЬН О Й  
А С С А М Б Л Е И  
йАЛОЙНОЙ властиf

ГАВАНА, 29 июня. 
Здесь в театре имени 
Карла Маркса откпыласъ 
очередная сессия Нацио
нальной ассамблеи народ
ной власти. В  ее работе 
принимают участие около 
500 депутатов из всех 
провинций Кубы.

В первый день работы 
сессии депутаты обсуди
ли и единогласно одобри
ли законы о конституци
онной реформе и об из
менении территориаль
ных границ провинций и 
муниципий. В частности, 
решено переименовать 
остров Пинос в ОСТРОВ 
Молодежи. Это вызвано 
огромным вкладом ку
бинских юношей и деэу- 
шек го всестороннее раз
витие острова, бывшего 
до победы революции от
сталой окраиной, местом 
заключения патриотов 
борющихся против дикта
туры Батисты, за свобо
ду, демократию и Нацио
нальную независимость 
страны.

Народные избранники 
приняли также кодекс о 
воспитании детей и юно
шества, одобренный в 
ходе всенародного обсуж
дения. В этом документе, 
который является важ
ным средством Идеологи
ческого воспитания моло
дежи, нашли свое отра
жение неустанная забота 
партии и правительства о 
подрастающем поколении

Ю. СВЕ1*ДЛОВ

М И С С И Я  В П Е К И Н
ВАШИНГТОН, 28 июня. 

Белый дом сообщил, что в 
начале июля в Китай вы
едет правительственная де
легация США во главе с со
ветником президента по на
уке и технике Ф. Прессам.

«Вашингтон пост» в этой 
связи отмечает, что Белый

инка я

дом сделал все, чтобы 
представить эту миссию в 
Пекин как «нормальную и 
не провокационную ».

Вместе с тем газета ука
зывает, что идея поездки 
этой делегации была пред
ложена китайцам помощни
ком президента . по нацио

нальной безопасности
3. Бжезинским во время его 
недавнего визита в Пекин и 
что Бжезинский в Пекине 
обсуждал, в частности, «воз
можность приобретения Ки
таем европейского военного 
снаряжения».

«Нью-Йорк тайме»- пишет, 
что «Китай впервые согла
сился на переговоры с США 
по научно-техническим во

просам на правительствен - 
ном уровне».

Выступая на пресс-конфе
ренции, пресс-секретарь Бе
лого дома заявил, что поезд
ка делегации проводится в 
рамках, «расширения дву-' j 
сторонних отношений в об- ! 
ластях, которые, по мнению 
обоих правительств, отве
чают взаимным интересам». ;
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О Б Р Я Т Н Ы И  Р Е Й С
П о л яр н о е  лето  е А н тарктид е  —  сам ы й  н ап р яж е н н ы й  п е 

риод  р або т  экспедиций. В  ун и кал ьн о м  походе на « К у 
пол «С », в район ю ж н о го  геом агнитного  полю са , вп е р вы е  
о сущ ествл е н н о м  со ветски м и  у ч е н ы м и  {со вм е стн о  с австр али й 
ским  гляц ио логом  Н. Ян гом ], приним ал участи е  научны й  
сотр уд ник пр о б лем н о й  лабо р ато ри и  гляц ио клим ато ло г Т о м 
ского  ун и вер си тета  А . Н. Руд ой . К ак  у ж е  со о б щ ала  наш а га
зета, в конц е  ф е в р а л я  этого  года санно-гусеничны й п о езд  
под р уко во д ство м  А . А . Ш аб ар и н а , у сп еш н о  вы по лнив сво ю  
н аучн ую  п р о гр а м м у , достиг ам ер и кан о -ф р ан ц узско й  станции 
«К уп о л  «С » . В  п р ед д вер и и  сур о во й  по ляр н о й  зи м ы  п р е д 
стоял  д алекий  путь  назад , в М ирны й...

О б  это м  и р а сска зы ва е тс я  в п уб л и к уе м о м  м атериале .

В районе полюса мы про- организм, с единой волей и
были менее суток. За одну единым мозгом.

о М уж ество, упорство, СИЛЗ,
ночь разбили последний сне- д у х '  определяли моральную
гомерный полигон, прошли атмосфеРу в коллективе. И 
шурфы и поставили послед- — чувство юмора. Уметь по- 

- - - - -  смеяться, уметь шуткой 
снять напряжение в слож
ных ситуациях, превратить 
их в рабочую обыденность 
— достоинство, ценившееся 
у нас более всего.

Впрочем, наша обыден-

нюю автоматическую маг
нитно-вариационную стан
цию (АМВС). Механики ос
мотрели тягачи, и мы от
правились назад.

Нашей ближайшей зада
чей было добраться до стан- —  ̂
ции Пионерской, уйти от ность и состояла из слож- 
шестидесятиградусных мо- ных ситуаций. Любая опе- 
розов. Не выдерживала тех- рация на высоте свыше 3 
ника, густела солярка в ба- тысяч метров над уровнем 
ках тягачей, долго прогре- моря и при морозах ниже 
вались двигатели... На об- минус 50 градусов требова- 
ратном пути нам предстояло Ли больших нервных и фи- 
проверить работу вновь ус- зических усилий. В походе 
тановленных АМВС, повтор- не было второстепенного, 
но произвести магнитомет- Приготовление пищи и осво- 
рическую и снегомерную бождение поезда от снеж- 
съемку некоторых участ- ных заносов, заготовка сне
ков. Кроме этого, надо было га для питьевой воды и за- 
до 1 марта выбраться в зо- правка дизелей, мытье по- 
ну, доступную для самоле- суды и поиски теряющегося 
тов, чтобы при крайних об- в пургу следа, ремонт раз- 
стОятельствах иметь стра- валивающегося на застру- 
ховку с воздуха (1 марта, с гах балка и предваритель-

------------ --------- - ----- -к— полученных
- все 
было

ная обработканаступлением антарктиче ..... .
ской осени, все самолеты в походе материалов 
покидают Йирный). Нако- было главным, и все 
нец, нам нужно было успеть нашими буднями, 
на теплоход «Эстония», ко- Особенно нелегко при- 
торый покидал море Дэви- ШЛОсь на обратном пути 
са в середине марта. Сло- австралийскому гляциологу 
вом, во всех отношениях Нилу Янгу. Для того чтобы 
нужно было спешить. получить сплошные кон-

Было решено идти кругло- трольные геофизические 
суточно, меняясь у рыча- профили, он вынужден был 
гов, без обедов, с остановка- работать с радиолокацион- 
ми только для работы, ной аппаратурой во время 
Приходилось через каждые движения поезда, то есть 
15—20 километров тщатель- почти круглосуточно. На 
но осматривать гусеницы, коротких стоянках австра
Их поломка была бы ката 
строфой.

Напряженный ритм дви 
женил выматывал. И толь

лиец устраивал дополни
тельные радиовехи спутни
ковой информации для оп
ределения скоростей и на-Л\С-Г1 Щ-У1 £501 1V1 Cl 1 TJIOCIVI. -* *

ко мысли о том, что через правления движения поверх- 
два-три месяца мы будем на ностных слоев антарктиче- 
Родине, да радиограммы из ского ледника. Несмотря на 
дома поддерживали нас. В то> что Нил оыл освооожден 
походе мы крепко • сдружи- от всех других видов работ, 
лись. Люди разного возраста он все равно не успевал 
(от 25 до 59 лет), разных высыпаться, 
специальностей (геофизики, ...-Южнополярная ночь все 
механики, гляциологи, же настигла нас. Световой
врач, радист), разных на- день становился все короче, 
циональностей (русские, ук- участились пурги, хуже ста- 
раинцы, австралиец), мы, 12 новилась видимость. Стоко- 
человек, были объединены вые ветры на обратном пу- 
обгцей целью. Делали одно ти задували нам с тыла, и 
дело —- исследовали одно из снег, поднятый гусеницами 
многочисленных белых пя- тягачей, засыпал проло- 
тен Восточной Антарктиды в женную колею. Мы петляли, 
условиях, которые принято теряли след, время... Пятого 
называть экстремальными, марта радист Олег Карпов 
Поэтому наши отношения в принял две радиограммы от 
походе строились на полном начальника Мирного А. Б. 
взаимном доверии и на вза- Будрецкого. «Всем^ поездам, 
им ной помощи. Коллектив В связи со сложной ледовой 
жил и работал, как единый обстановкой в районе Моло

дежной возможен вариант 
направления «Эстонии» сна
чала в Мирный. Возвраще
ние поездов, завершение 
сезонных работ — до 12 
марта™ Ответ жду у аппа
рата».

«Поезд Шабарина. Моисе
ев стоит на 260-м км от Пио
нерской. . Полетели ремни 
привода вентилятора. Есть 
ли у вас возможность ему 
помочь? В случае необходи
мости будем делать сброс 
самолетом. Если вам что-ни
будь необходимо—сообщите: 
это последняя возмож
ность. Нужна погода, точное 
местонахождение».

«Мирный, Будрецкому. 
Моисеева догоним 8-го. Ша- 
барин».

Но догнать терпящий бед
ствие гляцио-буровой отряд 
Бориса Моисеева нам не 
удалось. Поземка перешла в 
сильную низовую метель, и 
в ночь с седьмого на вось
мое марта, проделав за эти 
дни всего несколько кило
метров, поезд вынужден 
был остановиться. В пурге 
мы потеряли друг друга, а 
один из тягачей все-таки 
«разулся». Рассчитывать на 
помощь авиации в таких ус
ловиях не приходилось, кро
ме того, прервалась связь с 
Мирным. Последующие сут
ки мы занимались устране
нием аварии и поисками.

Только девятого марта 
при очень плохой видимости 
мы смогли выступить даль
ше. Предстояло пройти пос
ледний -ответственный уча
сток — так называемые «во
рота в Мирный». Часть трас
сы от 105-го километра до 
обсерватории располагается 
на самой крутой части ан
тарктического склона. Этот 
район изобилует глубокими 
трещинами и считается од
ним из самых опасных для 
движения поездов. Трасса, 
оконтуренная с двух сторон 
высокими вешйами, здесь 
не прямолинейна, она лави
рует . между трещинами. 
При плохой погоде этот 
участок практически не 
проходим. Это и есть воро
та в Мирный.

Пройдя более 3.000 кило
метров, почти окончив по
ход на пороге Мирного, мы 
имели право наконец рас
считывать на удачу. И нам 
повезло. 12 марта во вто
рой половине дня, в ясную 
солнечную погоду мы вошли 
в Мирный. Нас встретили 
вспышки ракет, поздравле
ния и объятия друзей, пись
ма родных и стоящая на 
рейде «Эстония». Научный 
антарктический поход в 
район южного геомагнитно
го полюса был успешно за
вершен. .

Через несколько дней 
«Эстония» оставила за кор
мой последние айсберги и 
взяла курс к берегам Аф
рики.

А . Р У Д О Й .
г. Томск.
Н А  С Н И М К Е : у ч а с т н и к и

п о х о д а .

ЦИРК
1 июля. М астера советского  

цирка —  акрЮбаты-вольтежеры 
Г ул ьти ко вы , художественно-ак
робатическая группа Т улеевы х  
и большая разнообразная про
грамма — 16, 20.

О Ш Ш д
С Е Г О Д Н Я  

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х :  
« Р О Д И Н А »

«И гр уш ка »  —  9, 12-30, 14-20, 
16-10, 18, 19-50, • 21-40. М у
з ы к а л ь н ы е  ск а зки  —  10-50.

и м е н и  М . Г О Р Ь К О Г О
«Ч е сть  гайдука» —  9, 10-50,

12- 40, 14-30. 16-20, 18-10, 20,
21- 50. «Золотой пояс» — 8-40, 
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,18-40, 
20-20, 22. З ал  кинохроники. 
«Во спом инание о будущ ем » — 
9, 10-30, 12, 13-30, 15, 16-30, 18.

« О К Т Я Б Р Ь »
«Последний год б ер кута»  —

— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Багд асар  р аз
водится с ж ено й»  —  9. 12,
13- 30, 15. 16-30, 18, 19-30, 21,
22- 30. «Добро п ож аловать , или 
Посторонним  вход воспрещ ен»
— 10-30.

и м е н и  И . Ч Е Р Н Ы Х
«С ам ая честн ая  греш ница»

—  9, 14-30, 18, 21-30. «Свадьба 
в М алиновке» —  12-40, 16-10,
19-50. « К а к  И вануш ка-д урачок 
за чудом  ходил» — 10-50.

« П И О Н Е Р »
М ультсб о рни к  N° 66 «Клоун  

и дети» —  9, 10-20. «У саты й  
н ян ь»  —  11-40, 13-20, 15, 16-40. 
«Л ю бовь — это ж и зн ь»  (две 
серии) —  18-20, 21-10.

« С И Б И Р Я К »
М ул ьтсб о р н и к  № 53 —  9-20. 

«Ж е н и тьб а»  —  11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21.

К И Н О Т Е А Т Р  
Г О Р О Д С К О Г О  С А Д А

«Больш о е  ко см ическое  п уте 
ш ествие» —  10. «Берегись , Зу- 
зу !»  — 11-30, 14-20, 17-10. 20.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
« А В А Н Г А Р Д »

«Ро бер т плю с Тереза» — 13, 
15. «Б уд ьте  моей тещ ей» — 17,
19, 21.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
П О Д Ш И П Н И К О В О Г О  

З А В О Д А
« Х о чу  б ы ть  министром» —

19, 21.
Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  

« С И Б К А Б Е Л Ь »  
«Воспом инание о кур о р те»—

17-10, 19, 21.
К Л У Б

Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
п о с . Н О В О Г О  

«С и ятел ьн ы е  тр уп ы »  — 1 9 ,
21.

Столовой № 3 первого тре
ста столовых срочно тре
буется кастелянша.

Обращаться: г. Томск, На
бережная р. Утайки, 18, к 
директору.

З а к о н ч и л и с ь  в ы п у с к н ы е  

э к з а м е н ы  н а  ф а р м а ц е в т и ч е 
с к о м  ф а к у л ь т е т е  м е д и ц и н 

с к о г о  и н с т и т у т а .  Э т о  п е р в ы й  
в ы п у с к  ф а р м а ц е в т о в ,  о б у 

ч а в ш и х с я  п о  н о в о й  п р о г р а м 

м е . С р о к  о б у ч е н и я  б ы л  у в е 
л и ч е н  н а  ш е с т ь  м е с я ц е в ,  б ы 
л а  в в е д е н а  с п е ц и а л и з а ц и я  п о  

ш и р о к о м у  п р о ф и л ю . В ы 
п у с к н и к и  п р о й д у т  г о д и ч 

н у ю  с т а ж и р о в к у  п о  м е с т у  
р а с п р е д е л е н и я .

С т о  с е м ь д е с я т  т р и  д и п л о 
м и р о в а н н ы х  с п е ц и а л и с т а  п о 
л у ч и л и  н а п р а в л е н и я  в  З а 

п а д н у ю  С и б и р ь , н а  Д а л ь н и й  
В о с т о к ,  в  А л т а й с к и й  к р а й .

Н А  С Н И М К Е : г р у п п а  в ы 
п у с к н и к о в , п о к а з а в ш и х  в о  
в р е м я  у ч е б ы  х о р о ш и е  и  о т 
л и ч н ы е  з н а н и я  ( с л е в а  н а 
п р а в о ) :  Н . Д е м и д о в и ч , Н . К о 
ч е т к о в а ,  И . А н т о н о в а ,  
Л . М а т в е е в а ,  Т .  Ф е л ь к е р ,  
3 .  Г а л ь ц е в а .

Фото В. Казанцева.

Ш т ш Е П ш т
Ш щ Ш Ь  ж ®

I ;£ ■ ‘ . *,s : •

Ф е с т и в а л ь  

в Верхнекетье

За последние годы твор
ческий союз работников ис
кусства и трудящихся Верх- 
некетского района заметно 
окреп. Во время фестивалей 
«Северное сияние» у нас 
побывали прославленные 
коллективы Украинской 
ССР, Тувинской и Чечено- 
Ингушской автономных рес
публик, военные ансамбли 
Тихоокеанского флота и 
МВД СССР, Сибирский на
родный хор, ряд коллекти
вов Томска. География, фес
тиваля поистине необъятна.

Нынче фестиваль в районе 
открыл ансамбль песни и 
пляски Забайкальского ор
дена Ленина военного окру
га, который в этом году от
мечает ■ свое сорокалетие. 
Высокое исполнительское 
мастерство, идейное содер
жание программы, моло
дость, задор, юмор покори
ли наших зрителей. Особен
но понравились верхнекет- 
цам песни «Соловьи России» 
в исполнении заслуженного 
артиста Башкирской ССР 
Ю. Захарова, «Старый вете
ран» и «День Победы» — 
солисты В. Ермолаев и 
Н. Немченко.

Горячо аплодировали и 
танцевальной группе. Пля
ски — «Армейская дружба», 
«Шуточный молдавский», 
танцевальная сюита «За
байкальские гуляния» очень 
украшали программу. При
ятно было узнать, что в 
этом коллективе развился 
талант народного артиста 
СССР М. Годенко, ныне ру
ководителя Красноярского 
ансамбля танца Сибири.

Успеху забайкальцев во 
многом способствовала и ор
кестровая группа. Всюду, 
где побывали артисты — в 
Белом Яре, Клюквинке, Сте- 
пановке, Катайге, Централь
ном, — им оказали самый 
теплый прием.

Фестиваль у нас продол
жат Томский областной 
драматический театр, песен
но-хореографический ан
самбль «Русь» из г. Влади
мира. «

В «Северном сиянии» 
участвуют и творческие си
лы района. На концертах 
агитбригады районного До
ма культуры ■ уже побывало 
свыше 2.000 человек. В де
сяти отдаленных поселках 
выступила концертная
бригада Клюквинского сель
ского Дома культуры. На 
днях с большой программой 
выезжает по району кол
лектив Катайгинского сель
ского Дома культуры.

Б .  С О К О Л О В С К И Й ,  
з а в е д у ю щ и й  о т д е л о м
к у л ь т у р ы  р а й и с п о л к о м а .  
Верхнекетский район.

ЭКРАНЫ  СТАЛИ ЦВЕТНЫМИ
Сегодня, в 17 часов 15 минут, по второй, программе на

чнется первая передача Томского телевидения в цветном изо
бражении. В серии «Страницы великого подвигах томичи уви
дят и услышат беседу участников областной научно-практиче
ской конференции по книгам Л. И. Брежнева «Малая землях 
и «Возрождениех.

ПЕРЕДОВОЙ  —
В Кировском райисполко

ме прошел семинар общест
венности и председателей 
домовых комитетов. На нем 
шло обсуждение опыта рабо
ты Ленинграда, Москвы, Ом
ска по благоустройству и ра
боте с населением в жилых 
микрорайонах. С информа
цией о работе домоуправле
ний этих- городов выступила 
член координационного со
вета при райисполкоме К. М. 
Тарасенко. Заслуживают осо
бого внимания, сказала она, 
создание клубов по интере
сам, кружков «Умелые ру
ки», «Для вас, любознатель
ные подростки», организа

ция уголков отдыха, сорев
нование жильцов.

Члены домовых комите
тов Н. А. Лукьянов, В. Н. 
Андреев, А. П. Кравцов 
рассказали об участии жиль
цов в капитальном и теку
щем ремонте домов, органи
зации дежурств в подъездах 
и дворах, благоустройстве 
детских площадок. Предсе
датель координационного со
вета Н. А. Луговой предло
жил собравшимся больше 
привлекать к благоустрой
ству дворов и усадеб моло
дежь. Совет принял реше
ние применить передовой 
опыт других городов в своей 
работе.

Е .  П О Н О М А Р Е Н К О .

С П О Р Т

П О Б Е Д А

ТОМСКИХ
ФУТБОЛИСТОВ

Торпедовцы Томска при
нимали на своем поле прош
логоднего чемпиона зоны — 
семипалатинский «Спартак». 
Спартаковцы, потеряв в 
этом сезоне своих лучших 
нападающих В. Ивина и 
В. Афонина, перешедших в 
команды первой лиги, уже 
не были прежним грозным 
соперником. Перед матчем'в 
Томске «Спартак» занимал 
в турнирной таблице скром
ное десятое место.

К сожалению, игру немало 
испортила погода. Ливший 
перед началом и всю пер
вую половину матча дождь 
превратил футбольное поле 
в настоящее болото. Боль
шое ч'Ь'ло луж затрудняло 
действия игроков обеих 
команд. Мяч, часто застре
вавший в них, срывал на
меченные комбинации, и 
футболистам пришлось по
тратить большие усилия, 
чтобы довести матч до кон
ца.

Как же разворачивались 
события на поле?

Спартаковцы после стар
тового свистка судьи респуб
ликанской категории из Х а
баровска О. Манжукова сра
зу же пошли в наступление 
и в течение первых пяти ми
нут провели несколько ост
рых атак и штрафных уда
ров по воротам томского 
вратаря А. Комарова. Но все 
окончилось для томичей бла
гополучно. Торпедовцы не 
остались в долгу и тоже не
сколько раз пробовали проч
ность ворот «Спартака», за
щищаемые П. Колесником.

Драматическая ситуация 
сложилась у ворот торпедов
цев на 16-й минуте, когда 
Комаров, после сильного 
удара Г. Штромберга, выпу
стил мяч. Спартаковцы че
тыре раза били по воротам 
«Торпедо» с близкого рас
стояния, но мяч каждый раз 
проходил мимо цели.

Игра перемещалась от од
них ворот к другим. В конце

первой половины спартаков
цы подавали угловой, но 
неудачно. Торпедовцы пере
хватили и адресовали мяч 
на правый флаг. В. Помещи
ков подал его на 11-метро
вую отметку. Отсюда И. Гим- 
ро точным ударом открыл 
счет. Не успело смолкнуть 
ликование томских болель
щиков, как А. Никулин вто
рично заставил спартаков
цев вынуть мяч из сетки во
рот. Так в  течение одной ми
нуты «Торпедо» дважды до
билось успеха.

Вторая половина матча 
прошла в наступательных 
действиях спартаковцев, то
мичам приходилось большей 
частью обороняться. Реаль
ная возможность изменить 
счет была у гостей на 60-й 
минуте, когда они несколько 
раз подряд били по воротам 
Комарова. В трудной схват
ке победителем вышел том
ский вратарь.

Игроки устали, и тренеры 
произвели ряд замен. В кон
це игры, воспользовавшись 
смещением томских защит
ников на правый фланг, 
центральный нападающий 
спартаковцев И. Штромберг 
получил точную передачу и 
сильным ударом сократил 
разницу в счете.

Встреча закончилась со 
счетом 2:1.

1 июля «Торпедо» прини
мает своих одноклубников 
из г. Рубцовска.

О . М И Р Е Ц К И Й .

ВО ВТОРОМ 
Э Ш Е Л О Н Е

Федерация футбола СССР' 
сообщает результаты матчей 
второй лиги (шестая зона), 
которые состоялись 28 июня:

«Целинник» — «Горняк» — 
3:2, «Иртыш» — «Шахтер»— 
2:2, «Трактор» —• «Булат» — 
3:0, «Звезда» — «Амур» 
(Комсомольск) — 5:1, «Энер
гия» — СКА ■— 2:2, «Ангара»
— «Луч» — 0:0, «Динамо» — 
«Торпедо» (Рубцовск) — 1:1, 
«Чкаловец» — «Восток» — 
1:0, «Амур» (Благовещенск)
— «Автомобилист» — 3:0.

(ТАСС).

НА М А Т Ч  
В Б А Г И О

Как известно, в филиппин
ском городе Багио в середи
не июля начнется матч на 
первенство мира по шахма
там. Чемпион мира Анато
лий Карпов вместе со свои
ми тренерами вылетел на 
Филиппины 29 июня.

(ТАСС).

С лавны й  боевой п у т ь  в годы 
О течественной  войны  ■ прош ла 
376-я стр ел ко вая  д ивизия. Она 
бы ла  сф орм ирована в К у з б а с 
се о сенью  1941 года, в  бои 
вступ и л а  под г. Чудово . Воины- 
си би р яки  геройски ср аж ал и сь  
под М ясн ы м  Бором и Кири- 
ш ам и, проры вали  блокад у Ле
нинграда, освобождали  города 
П уш ки н  и П авло вск . За  м у ж е 
ство  и стой ко сть , п р оявленны е  
при освобождении П скова , 
дивизии  было присвоено наи- 
менование «П ско вск ая» , в боях 
за  Р и гу  она стала  кр асн о зн а 
менной. Совет _ ветеранов у ч 
редил по четны й  зн а к  « В е те 
ран 376-й дивизии». По пору
чению  совета зн аки  вр учает  
музей  боезой сл авы , создан
ны й  в ш коле  N ° 38 г. Ленин- 
ска-Кузнецкого . Кр асн ы е  сле 
д оп ы ты  просят ветеранов ди
визии  сообщ ить о себе по 
адресу: 652500, г. Ленинск-Куз- 
нецкий Кем еровской  области, 
ш кола N° 38, ш таб  м узея 
боевой славы .

НОВАЯ КОНСТРУКЦИЯ
О ригинальную  ко н стр укц и ю  

пневмоударного м еханизм а для 
бурового и н стр ум ента  р азр а 
ботали сотруд ники  Томского 
политехнического  и н сти тута  
А. Н. Глазов и В. И. Бабуро в . 
Она о ка зал ась  н асто лько  уд ач 
ной, что  Го суд ар ствен ны й  ко 
м итет по делам изобретений и 
о ткр ы ти й  при Совете М и нист
ров СС С Р, проведя эк сп е р ти зу  
на но визну  технического  реш е 
ния, признал ко н стр укц и ю  
изобретением . Н овы й пневмо- 
уд ар ны й  механизм  имеет 
ум е н ьш е н н ы е  габариты  и обес
печивает больш ий  КП Д  буровой 
устан о вки . 'Т о м ски м  политех 
никам  вы д аны  автор ские  сви 
д етельства  на изобретение.

В. Б О РО ВИ Ц КИ Й .
г. Москва.

С У ББО Т А , 1 ию ля
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
10.00. «Время». 10.55. «Вы

ставка Буратино». 11.25. «Для 
вас, родители!». 11.55. «Утрен
няя почта». 12.25.* «Фильм — 
детям». «Тайма горного подзе
мелья». 13.40. «Здоровье». 
14.25. Тираж «Спортлото». 14.35. 
«Край нашенский». «БАМ вче
ра и сегодня». Кинопрограмма.
15.40. «Сегодня — Международ
ный день кооперации». Вы
ступление первого' заместителя 
председателя правления Цент
росоюза Н. И. Супотницкого. 
15.55. «По вашим письмам».
16.40. «Человек. Земля. Вселен
ная». 17.10. Чемпионат СССР 
по прыжтсам в воду. Передача 
из Еревана. 17.30. Беседа на 
международные темы полити
ческого обозревателя газеты 
«Правда» 10. А. Жукова. 18.15. 
Дневник Шестого Международ
ного конкурса имени П. И. 
Чайковского. 18.45. «Наше обо
зрение». Ведущий — политиче
ский обозреватель Ю. А. Лету
нов. 19.30. Новости. 19.40. Про
грамма мультфильмов. 20.10. 
Премьера фильма-спектакля 
Московского драматического 
театра на Малой Бронной, «рас
сказ от первого лица». 22io0. 
«Время». 23.00. Чемпионат 
СССР по футболу. «Черномо
р е ц »  —  ЦСКА. Трансляция из 
Одессы. 0Q.45. «Нарисуй мне 
песню».

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
ТОМ СК

16.00. «Фильм— детям». «По
бег  ̂ из дворца». Художествен
ный фильм. 17.15. Первая пе
редача Томского телевидения в 
цветном изображении. «Страни
цы великого подвига». Говорят 
участники научно-практиче
ской конференции • по книгам 
Л. И. Брежнева «Малая земля» 
и «Возрождение». 17.50. Сту
дия «Юность». «На старте — 
третий трудовой». 18.20. «Наши 
гости». Концерт ансамбля 
скрипачей Государственного 
академического Большого те
атра Союза ССР под управле
нием народного артиста РСФСР 
Ю. Реентовича.

радио
С У ББО Т А , 1 ию ля

7.32, Последние известия 
7.42. Спортивная неделя. 9.15 
По страницам газет «Красно! 
знамя» и «Молодой . ленинец» 
9.30. Передача по письмам ра 
диослушателей. 14.05. «Каче 
ство — главная забота». 14.20 
Радиожурнал «Знания —  наро 
ду». Подготовлен общественно: 
редакцией областной органи 
зации общества «Знание».

З а м .  р е д а к т о р а
Н . Г . Н Е С Т Е Р Е Н К О .

1 июля 1978 года на цен
тральном стадионе ДСО 
«Труд» состоится игра на 
первенство СССР по футбо
лу между командами масте
ров II лиги класса «А».

«ТОРПЕДО» (Томск) — 
«ТОРПЕДО» (Рубцовск).

Начало игры — в 19 часов.

«Из-за лю бви»21. 15, 17. 19.

« С П О Р Т Л О Т О »  И Н Ф О Р М И Р У Е Т
С 1 июля с. г. в г. Томске поступят в продажу только 

бестиражные карточки трех видов спортивно-числовой 
лотереи: «5 из 36» стоимостью 60 коп., и «6 из 49» стои
мостью 30 коп. и 60 коп.

В бестиражных карточках играющий сам должен 
проставить номер тиража, в котором должна участво
вать карточка. Образец написания цифр номера тиража 
помещен под частью «Б» карточки. Однозначные номера 
тиражей с 1-го по 9-й необходимо писать: 01, 02 и т. д.

Зачеркнутые номера (виды спорта) в части «Б» необ
ходимо записать в свободных клетках на частях «А» и 
«В» карточки. Часть «А» карточки отделить и хранить 
у себя для получения выигрыша. Части «Б» и «В», не 
разделяя, опустить в ящик «Спортлото» в' сроки, ука
занные на нем. Если части «Б» и «В» карточки опоз
дали к указанному в них тиражу, они примут участие 
в следующем тираже. Если вы забудете указать номер 
тиража, карточка будет участвовать в последнем тираже 
квартала. Тиражи проводятся еженедельно. Выигрыш— 
от 3 рублей до 5 тысяч рублей.

Н о в о с и б и р с к о е  з о н а л ь н о е  у п р а в л е н и е  « С п о р т л о т о » .

Томский ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени политехнический институт 

имени С. М. Кирова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С

на замещение вакантных должностей: 
заведующих кафедрами: истории КПСС; философии; 

общей физики; общей и исторической геологии; горючих 
ископаемых и нефти; экономики промышленности и ор
ганизации предприятий; сопротивления материалов; ма
шин и аппаратов химических производств; инженерной 
и вычислительной математики; охраны труда; английско
го языка;

п р о ф е с с о р а  к а ф е д р ы  минералогии и петрографии;
■ доцентов кафедр: теоретической и экспериментальной 
физики; общей физики» светотехники и источников све
та; гидрогеологии и инженерной геологии; геофизических 
методов разведки; прикладной математики; оптимиза
ции систем управления; сопротивления материалов; обо
рудования и технологии сварочного производства; при
кладной механики; технологии металлов; физической и 
коллоидной химии и технологии электрохимических про
изводств; аналитической химии; общей химической техно
логии; органической химии и технологии органического 
синтеза; общей и неорганической химии; технологии ос
новного органического синтеза; высшей математики; 
промышленной теплоэнергетики; теплофизики; общей 
электротехники; электрических машин и аппаратов; 
электроизоляционной и кабельной техники; электропри
вода и автоматизации промышленных предприятий: 
вычислительной техники; информационно-измерительной

техники; электрических станций; электроснабжения 
промышленных предприятий, городов и сельского хо
зяйства; охраны труда; философии;

с т а р ш и х  п р е п о д а в а т е л е й  к а ф е д р : истории КПСС; фи
лософии; научного коммунизма; политической, эконо
мии; экономики промышленности и организаций пред
приятий высшей математики (по подготовительному от
делению); головного совета по управлению системой 
высшего образования, физического воспитания и немец
к о г о  языка;

а с с и с т е н т о в  к а ф е д р : истории КПСС; философии; науч
ного коммунизма; общей и исторической геологии; гидро
геологии и инженерной геологии; геофизических методов 
разведки; экономики промышленности и организации 
предприятий; оптимизации систем управления; техно
логии машиностроения; оборудования и технологии сва
рочного производства; технологии металлов; химической 
технологии топлива; высшей математики: теплофизики; 
электроизоляционной и кабельной техники; электропри
вода и автоматизации промышленных установок; вы
числительной техники; инженерной и вычислительной 
математики; электрических систем; технологии основно
го органического синтеза;

п р е п о д а в а т е л е й  к а ф е д р ы  немецкого языка.
Срок подачи заявлений на конкурс — один месяц со 

дня опубликования объявления в газете.
Заявления с приложением соответствующих докумен

тов направлять на имя ректора института по адресу: 
634004, Томск, пр. Ленина, 30.

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП. пр. Ф р ун зе  103. Телеф оны : приемной редактора — 3-44-35, зам естителей  редантора — 3-06-52, 3-31-25. ответ. секретаря — 3-32-34
секретариата  — 3-40-20, 3-44-48. отдела партийной ж и зн и  — 3-40-51, 3-40-24. отдела пропаг-нды — 3-40-85. отдела
стр о и тел ьства  -  3-41-83. 3-41-53. отдела сельского  х озяй ства  -  3-43-75, 3-43-60. отдела н ауки  и учебн ы х  заведений -  3-43-63. отдела инф ормации -  3-43-32. 3 31-22. отдела советского
стр о и те л ьства  и бы та  — 3-31-61, 3-06-31, отдела писем — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31. областной
3-10-17. отдела о бъявлений  — 3-06-62. д еж урного  — 3-41-59

пр ом ы ш ленности  — 3-46-76. 3-40-58, отдела нефтегеологии
па инф ормации — 3

ж ур н ал и стско й  организации — 3-40-91. директора издательства  — 3-35-95, бухгалтерии  —
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